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В МИНУВШУЮ СУББОТУ В ИСТРЕ У ДОМА 
№ 4 НА УЛИЦЕ ЮБИЛЕЙНОЙ ОТКРЫЛАСЬ 
НОВАЯ МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНАЯ 
СПОРТИВНАЯ ПЛОЩАДКА. ЕЁ ВОЗВЕЛИ 
ЗА ТРИ МЕСЯЦА НА МЕСТЕ БЫВШЕЙ 
ХОККЕЙНОЙ КОРОБКИ.  

5 

ПОДМОСКОВЬЕ ИЗБАВЛЯЕТСЯ ОТ 
«БОМБИЛ». СО ВЧЕРАШНЕГО ДНЯ 
СОТРУДНИКИ ТАКСОМОТОРНОГО БИЗНЕСА 
ОБЯЗАНЫ РАБОТАТЬ ТОЛЬКО ПРИ 
НАЛИЧИИ РАЗРЕШЕНИЯ НА ПЕРЕВОЗКУ 
ЛЮДЕЙ И БАГАЖА.  

31 

РЕКЛАМА

Татьяна

ПРОДАЁТСЯ
бывшее деревообрабатывающее
производство в Волоколамске

ПРОДАЁТСЯ
земельный участок промышленного
назначения в Волоколамске

СДАЁМ В АРЕНДУ
складские площади в Истре

Отапливаемые: до 1500 кв.м. Площадки открытого
хранения: до 5000 кв.м. Офисы: до 300 кв.м.
Предоставляем услуги по ответственному хранению.
Все коммуникации, действующий ж/д тупик.

Участок 0,94 Га. Площадь строений: 1300 кв.м. Электроэнергия
65 кВт. Земля и строения в собственности. Идеально под АЗС,
рынок, автосервис. Цена: 00 000 руб.20 0

Участок 4 Га. Площадь строений:  1869 кв.м. Электроэнергия 65 кВт.
Все земля в собственности. ТП на 640 кВт, производство имеет
собственный железнодорожный тупик. Цена: 1 200 000 S

строения и

8-915-317-73-40
РЕКЛАМА

Для индивидуальных  подписчиков Для индивидуальных  подписчиков 
(индекс 24360)(индекс 24360)

1 месяц - 1 месяц - 33 руб. 43 коп.33 руб. 43 коп.  
3 месяца3 месяца -  - 100 руб. 29 коп.100 руб. 29 коп.
6 месяцев6 месяцев -  - 200 руб. 58 коп.200 руб. 58 коп.

Для предприятий  и организаций Для предприятий  и организаций 
(индекс 00536)(индекс 00536)

1 месяц - 1 месяц - 71 руб. 53 коп.71 руб. 53 коп.  
3 месяца - 3 месяца - 214 руб. 59 коп.214 руб. 59 коп.

6 месяцев - 6 месяцев - 429 руб. 18 коп.429 руб. 18 коп.

ОТКРЫТАОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ   ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 

ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ
на первое полугодие 2012 годана первое полугодие 2012 года

В ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ 
ПОДМОСКОВЬЯ ЗАВЕРШЕНЫ РЕМОНТНЫЕ 
РАБОТЫ. БОЛЬШАЯ ИХ ЧАСТЬ ПРОВОДИЛАСЬ  
ЗА СЧЁТ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА.
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I

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
 

ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ, УЧАЩИЕСЯ, СТУДЕНТЫ! 
УВАЖАЕМЫЕ УЧИТЕЛЯ И РОДИТЕЛИ!

Примите самые искренние поздравления с началом 
нового учебного года! Уже вчера, 1 сентября, все 
учебные заведения нашего края гостеприимно 
распахнули для ребят и молодёжи свои двери. 

Отметим, что в этом году все первоклассники 
Истринского района обучаются в школах по новым фе-
деральным стандартам образования, которые вводятся на 
территории всей страны.

Первое сентября в нашей России – это государственный 
праздник, и это особенный день, ведь мир знаний – это такой 
прекрасный мир, в котором сбываются самые смелые и самые 
великие мечты, где все равны, где нет чинов и званий, нацио-
нальных различий и предрассудков, конфликтов и разногла-
сий. Напомним, что нам удалось за последние годы серьёзно 
отремонтировать и оснастить практически все муниципаль-
ные школы района, также район не оставляет без внимания и 
поддержки и другие учебные заведения, в том числе средне-
специальные.  

Сам процесс получения знаний объединяет людей, знания 
делают человека сильнее, лучше, добрее. Сегодня в нашей стра-
не получение знаний гарантировано Конституцией, а ведь 
когда-то, на заре развития науки и техники, люди порой отда-
вали за крупицу знаний свои жизни.  Говорим это для того, что-
бы современные школьники ценили то время, в которое они 
живут, несмотря на все его сложности и противоречия, что-
бы радовались светлым, красивым школам, в которых учатся, 
а воспоминания о замечательных школьных годах останутся 
с ними на всю жизнь. 

 Анна ЩЕРБА,
глава Истринского района,

Александр СКВОРЦОВ,
председатель районного Совета депутатов

К 
переходу на ФГОС они 
тщательно готовились 
весь прошлый учебный 

год и все лето. Но несколько 
школ Московской области 
уже приобрели опыт обуче-
ния первоклассников по но-
вому стандарту. Две истрин-
ские школы – Дедовский 
лицей и Глебовская обще-
образовательная в 2010-2011 
учебном году прошли через 
этот эксперимент. 

В канун нового учеб-
ного года мы побывали в 
Глебовской школе, с нетерпе-
нием ожидающей учеников в 
светлых, уютных классах. Но 

пустота коридоров и  отсут-
ствие гомонящих школьни-
ков создают лишь кажуще-
еся спокойствие. В каждом 
учебном классе, в учитель-
ской и в кабинете директо-
ра все последние августов-
ские дни шла усиленная 
подготовка. Проходя по шко-
ле с завучем по безопасно-
сти Ларисой Феоктистовой, я 
замечаю человека в форме с 
русским спаниелем, который 
тщательно вынюхивает что-
то на полу.

– Это служебная собака, 
обученная поиску взрывчат-
ки, – рассказали мне сотруд-

ники школы. - Ежегодно пе-
ред началом учебного года в 
школе проходит такая про-
верка, и спаниель Алиса с 
инспек тором-к инологом 
ОРЧОУР по Истринскому 
району Олегом Григорьевым 
осматривают кабинет за ка-
бинетом.  Ведь безопас-
ность школьников – превы-
ше всего!

ЧТО ТАКОЕ ФГОС
Директор школы Ольга 

Жукова выделила из своего 
плотного графика несколь-
ко минут и рассказала, с ка-
кими сложностями столкну-
лись учителя в прошлом году 
при обучении первоклассни-
ков по новым стандартам. 

– Наша школа в качестве 
эксперимента была переве-
дена на новый образователь-
ный стандарт, – рассказыва-
ет Ольга Владимировна. – И 
директор, и мой замести-
тель по начальным классам, 
и сами учителя будущих 
первоклассников прошли 
соответствующую подго-
товку. Каждый получил сви-
детельство государственно-
го образца, дающее право 
работать в рамках ФГОС. 

По оценке Ольги Жуковой, 
программа преподавания 
написана профессиональ-
ной командой, документ 
определяет не только учеб-
ный, но и воспитательный 
процессы. В новом стандар-
те – оба эти процесса суще-
ствуют неразрывно, в тес-
ной взаимосвязи. То есть все 
знания, полученные деть-
ми на уроках, обязательно 
должны быть применены 

на практических заняти-
ях, и эта связь очень проч-
ная. Новый стандарт делает 
ставку именно на развива-
ющее обучение, главная за-
дача которого – воспита-
ние думающего и ищущего 
человека, способного полу-
чать и развивать свои зна-
ния в любой ситуации. 

– От учителей такой под-
ход, безусловно, требует ко-
лоссальных затрат и сил. 
Организация учебного про-
цесса «по новому стандар-
ту» потребовала затраты 
огромного количества лич-
ного времени, но педаго-
гический состав начально-
го звена Глебовской школы 
справился с этим довольно 
успешно, – считает Ольга 
Владимировна. 

Новые образовательные 
стандарты меняют систе-
му оценки знаний, получен-
ных школьниками. Ведь у 
каждого ребенка свой темп 
освоения учебного матери-
ала. Поэтому новым стан-
дартом предусмотрена – 
помимо традиционной 
пятибалльной шкалы – рей-
тинговая система оценок, 
которая применяется при 
рассмотрении результатов 
внеурочной деятельности 
ребенка. 

В Глебовской школе учат-
ся около 830 школьников. 
В прошлом году сто де-
сять первоклассников ста-
ли учиться по ФГОС, в 2011 
году обучаться «по-новому» 
станут еще около сотни 
малышей. 

Окончание на стр. 2

ПОЛЕЗНЫЙ ОПЫТ
Глебовская школа экспериментов не боится

Этот учебный год начался для первоклассников 
и учителей подмосковных школ с  введения 
ФГОС - федерального государственного 
общеобразовательного стандарта. Для педагогов 
первых классов, директоров и завучей школ это, 
несомненно, «новое слово» в образовательном 
процессе. 
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Дорогие друзья! 
Дорогие истринцы!

Примите самые сердечные поздравления с на-
чалом учебного года и всероссийским праздни-
ком – Днём знаний!

День знаний – особенный праздник для каж-
дого из нас: добрый, светлый, оптимистичный. 
Ведь путь к любым достижениям начинается 
именно в школе, за школьной партой, где человек 
обретает радость общения, творчества, постига-
ет мир и самого себя. Школьные годы – это пер-
вые шаги в удивительный мир знаний, взаимопо-
нимания и крепкой дружбы. Они не забываются 
никогда!

1 сентября – праздник  тех, кто учится и 
кто учит. В школах и учебных заведениях 
Истринского района работают замечательные 
учителя и преподаватели, преданные энту-
зиасты своего дела, которые помогают юно-
му поколению раскрыть таланты, реализовать 
максимум возможностей. Благодаря нашим пе-
дагогам возрастает интеллектуальный потенци-
ал Истринского края, всей страны!

От всей души желаю ученикам и студентам 
глубоких знаний, трудолюбия и любознательно-
сти, педагогам – творческого горения, постоян-
ного поиска, удовлетворения достигнутым. А ро-
дителям – гордости за своих детей.

С началом нового учебного года! В добрый 
путь!

Галина УТКИНА, депутат Мособлдумы, 
член местного политсовета партии 

«Единая Россия»

ДАТА

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ 
ИСТРИНСКОГО РАЙОНА!

От всей души поздравляю вас 
с Днём знаний и началом 

учебного года!

1 сентября – это начало нового этапа в плодот-
ворной работе педагогов, постижения учащими-
ся законов науки и общественной жизни, много-
гранного мира знаний и открытий. 

В первый день осени первоклассники впер-
вые переступят порог школы, а для одиннадца-
тиклассников начнется последний школьный 
учебный год.  Я, и как министр экологии,  и как 
житель Истринского района, хочу обратиться ко 
всем, кто сегодня садится за парты,  с призывом: 
беречь экологию  Истринского края – жемчужи-
ны Подмосковья, трепетно относиться к приро-
де, бороться с загрязнением окружающей среды.

Убеждена, что вместе мы осуществим самые 
смелые замыслы и планы в науке, промышлен-
ности, сельском хозяйстве и экологии, пото-
му что в Истринском районе есть любознатель-
ные ученики и высококвалифицированные, 
преданные своему делу воспитатели, учителя и 
преподаватели. 

Пусть этот день станет для всех учеников и 
студентов, их родителей,  учителей и педагогов  
Днём больших надежд! Пусть никогда не иссяк-
нет стремление к знаниям!

Желаю всем крепкого здоровья, благополучия, 
счастья и любви. Пусть этот учебный год прине-
сет всем множество побед, творческую энергию 
и успех!

Алла КАЧАН, министр экологии и приро-
допользования правительства МО

ГРАФИК

ВЫДАЧИ  ПУТЁВОК 
И  ПОСТАНОВКИ НА ОЧЕРЕДЬ 

в муниципальные дошкольные обра-
зовательные учреждения Истринского 
муниципального района на сентябрь  

Число Время Местонахождение 
05 

сентября
11.00 

– 18.00
МОУ ДОД ЦРТДиЮ 

«Ровесник»
(здание бывшего 

Пенсионного Фонда)
г. Истра, ул. 

Первомайская, дом 16 

07 
сентября

10.00 
– 16.00

Администрация СП 
Новопетровское

ОБРАЗОВАНИЕ

Полезный опыт
Окончание. Начало на стр. 1
В школе сохранена группа продленного дня 

для «первачков», а с этого года продленку будут 
посещать и второклассники – в рамках новой 
программы. Учебный день у первоклассников 
теперь выглядит так. Сначала идут два урока по 
35 минут каждый. Затем – динамический час, в 
течение которого малыши отдыхают и разми-
наются. После этого следуют еще два урока, а 
вслед за ними – внеурочные занятия. 

– Такая форма организации учебного про-
цесса позволяет даже самым непоседливым 
детям снимать напряжение, переключаясь с 
одного рода деятельности на другую. Десять 
часов внеурочной деятельности в неделю – 
это ритмика, лечебная физкультура, лепка, 
ИЗО, риторика, хор и многое другое. Всего око-
ло десятка дисциплин. Из них около половины 
– это динамические игры и занятия физкуль-
турой. Одного физкультурного зала для про-
ведения «динамических часов» в начальной 
школе и трехчасовых занятий физкультурой 
в неделю явно недостаточно. Поэтому наши 
учителя стараются заполнять эти часы заня-
тиями на улице, на территории вокруг школы. 
Поселковая администрация пошла навстречу 
нашей просьбе и предоставила в распоряже-
ние младших школьников Глебовский стади-
он, – говорит Ольга Жукова. 

РОДИТЕЛИ НАС ПОНЯЛИ
Как же отнеслись родители первоклашек к 

такому эксперименту? 
– Поначалу у них было море вопросов и по 

системе обучения, и по проведению внеуроч-
ной деятельности, и по питанию, - продолжает 

Ольга Владимировна. – Учителя провели 
огромную работу, выясняя пожелания ро-
дителей. В течение учебного года все эти 
пожелания были учтены. И многие родите-
ли уже в прошлом году поняли и по досто-
инству оценили преимущества ФГОС. 

Я побеседовала с учителями Глебовской 
школы. И все они, не сговариваясь, при-
знали: работа по переходу на новый стан-
дарт проведена огромная, а сама систе-
ма ФГОС, как показал практический опыт, 
обеспечивает детям более качественное 
образование. 

– Мы видим заинтересованные лица 
детей, их внимательные глаза, – гово-
рит учитель начальных классов Светлана 
Кравченко. – Ребенок при такой форме ор-
ганизации занятий и внеурочной деятель-
ности пробует свои силы в самых разных 
направлениях, что позволяет нам, педаго-
гам, быстрее выявлять его наклонности.

– Далеко не все даже самые заботливые 
родители могут отдать своих детей в де-
сять кружков одновременно, а ведь в шко-
ле внеурочные занятия абсолютно бес-
платны, – добавляет Нина Власова, много 
лет посвятившая обучению детей в началь-
ном звене. – И нагрузка по новым стандар-
там рассчитана так, что дети не успевают 
ни устать, ни скучать – физминутки и ди-
намические часы позволяют снять напря-
жение с позвоночника, расслабить мыш-
цы, взбодриться. Главное, чтобы мальчики 
и девочки были увлечены учебным про-
цессом. По-моему, нам это удалось, – под-
ытожила Нина Ивановна.

РАБОТАТЬ ПРИДЕТСЯ БОЛЬШЕ
Как ни трудно пришлось учителям пер-

воклассников в прошлом учебном году, 
они уверены: изменения в системе обра-
зования необходимы. Они повышают уро-
вень знаний, развивают духовный мир ре-
бенка, его внутренний потенциал. 

Завершая экскурсию по школе, я спро-
сила у Ольги Жуковой: что бы она пожела-
ла учителям первых классов, перешедшим 
в этом учебном году на ФГОС.

– Прежде всего – здоровья и терпения! 
А самое главное – избегать уныния и оста-
ваться оптимистами, ибо все новое требу-
ет колоссальных сил и затрат. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

Вчера в школах прошли 
торжественные линейки, 
давшие старт новому 
учебному году. Школьные 
коридоры вновь заполнили 
привычный шум, звонкие 
детские голоса и смех. И 
уже с трудом верится, что 
еще пару дней назад здесь 
царила тишина, нарушаемая 
только звуками технических 
подготовительных работ.

Н
акануне Первого сентя-
бря завершающие при-
готовления шли и в ли-

цее Дедовска. На площадке, где 
должна состояться кульмина-
ция праздника – торжествен-
ная линейка, было многолюдно: 
взобравшись на высокую лест-
ницу, приставленную к козырь-
ку, рабочий закреплял знакомый 
красочный плакат «Здравствуй, 
школа!». Тщательно подметали 
асфальтную плитку и выносили 
мелкий мусор школьники, ко-
торые, как оказалось, сами вы-
звались помочь родной школе. 
Молодой учитель информатики 
Антон Андреевич проверял ми-
крофон и акустику... 

С директором лицея Людмилой 
Усык мы прошли по корпусу на-
чальной школы, который в про-
шлом году открыл двери перед ма-
ленькими учениками. Здесь витает 
запах новой мебели, радуют глаз 
современная планировка и осна-
щение кабинетов. Летом строите-
ли устранили некоторые огрехи: 
заменили рассохшиеся двери, под-
ремонтировали кровлю, покраси-
ли стены в коридорах и фойе. В 
разговоре со мной директор шко-
лы не один раз произнесла слова 

признательности строителям, ко-
торые помогали школе в прошлом 
учебном году и продолжают помо-
гать сейчас.

– Людмила Борисовна, в этом 
году российские школы будут ра-
ботать по новым учебным стан-
дартам. Лицей уже целый год жи-
вет с этим стандартом - в порядке 
эксперимента. Каков ваш опыт 
работы?

– Он достаточно успешный. 
Хотя введение стандартов – слож-
ный и многоплановый процесс. 
Для того чтобы справиться, нужно 
было очень хорошо подготовить-
ся – создать образовательную ра-
бочую программу согласно новым 
требованиям (а это очень большой 
труд), подготовить педагогиче-
ский коллектив. Повышение ква-
лификации наших учителей шло 
в течение всего года – в Академии 
педагогического последипломно-
го образования и на базе лицея, 
с нашими методистами. Кроме 
того, следовало создать техниче-
ские условия для работы по ново-

му стандарту: оборудовать классы, 
спальни, создать группы прод-
ленного дня и грамотно наладить 
внеурочную деятельность по пяти 
направлениям. И мы со всем этим 
справились.

Людмила  Усык  рассказывает, 
что ежемесячно на протяжении 
года для педагогов Истринского 
района и других районов 
Подмосковья проводились семи-
нары. В конце года руководители 
школ и педагоги демонстрировали 
проверяющим созданную систему 
работы – урочную и внеурочную. 

– Например, в первых классах мы 
выстроили график таким образом: 
до 11.30 дети учатся, потом гуля-
ют, обедают, спят, полдничают и до 
16.00 занимаются внеурочной дея-
тельностью – ритмикой, хореогра-
фией, бальными танцами, куколь-
ным театром, изобразительным 
искусством, «экологической тро-
пой». Еще есть в программе «гимна-
стика ума», то есть занимательная 
грамматика и математика, музей-
ное дело, краеведение. В итоге у 

нас получилось что-то вроде шко-
лы полного дня. Мы провели опрос 
среди родителей. Подавляющее 
большинство (около 97%) были 
довольны проведенной работой. 
Наверное, этим можно отчасти 
объяснить большой наплыв перво-
классников в этом учебном году – у 
нас укомплектованы четыре класса 
по 30 человек. Придется непросто. 
Но мы справимся.

По словам директора 
Дедовского лицея, самой серьез-
ной проблемой в школьном обра-
зовании остается кадровая. Еще 
один камень преткновения – это 
лабораторно-практическое обору-
дование для начальной школы, ко-
торое по новым правилам должно 
быть во всех школах. Однако де-
фицит такого оборудования ощу-
щается сегодня во всей России...

Непросто будет и с введением 
третьего часа физической куль-
туры. Во-первых, из-за дефици-
та преподавателей. Во-вторых, 
в спортзалах просто не хватает 
места. 

– В начальной школе мы се-
годня выходим из положения так: 
один час в день преподаватели 
младших классов играют с деть-
ми в подвижные игры на свежем 
воздухе. Думаю, пока это наибо-
лее приемлемый вариант, – гово-
рит Людмила Усык.

Новый стандарт только начи-
нает входить в школьную жизнь. 
Но в Дедовском лицее к этому 
готовы. 

– Будем искать оптимальные 
варианты работы, потому что на-
зад дороги нет, – говорит дирек-
тор лицея.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

ЭКПЕРИМЕНТ

ДЕДОВСКИЙ ЛИЦЕЙ ПРОДОЛЖАЕТ ЖИТЬ 
ПО НОВЫМ СТАНДАРТАМ

Спальня для первоклассников
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Участковая медсестра 
Истринской районной 
поликлиники Валентина 
Кузьменко награждена 
знаком «25 лет катастрофы на 
ЧАЭС».

Э
ту награду 26 августа 
Валентине Флорентовне 
вручил председатель рай-

онной общественной организа-
ции «Союз инвалидов Чернобыля» 
Александр Шабуткин.

Валентина Кузьменко более чет-
верти века работает в Истринской 
поликлинике, в том числе с людь-
ми, получившими радиационное 
облучение в ходе ликвидации по-
следствий на Чернобыльской АЭС. 
Начинала работу с участковым 
терапевтом Верой Завьяловой, 
сейчас совместно с врачом 
Валентиной Судоргиной она «ве-
дет» ликвидаторов и участников 
ЧАЭС, пополняет картотеку, вы-
слушивает жалобы, дает советы по 
уходу, приходит на дом, выполня-
ет процедуры, необходимые тем 
или иным пациентам.

– Работать с такими людь-
ми сложно, ведь они знают, что 
их недуг год от года усиливает-

ся. Психологически это очень 
тяжело. Таких пациентов всегда 
нужно подбадривать, вселять в 
них надежду на выздоровление. 
Участок, на котором работаю, до-
вольно большой – это и частные 
дома, и новостройки. Люди в них 
разные, со своими проблемами и 
болезнями. Многим ликвидато-
рам приходится оформлять ин-
валидность. Особенно сложно 
живется чернобыльцам, приехав-
шим целыми семьями в наш рай-
он из различных регионов, зон 
отчуждения, ведь у них нет льгот, 
которые имеют чернобыльцы-
ликвидаторы. Мы помогаем, ког-
да больному нужно записаться на 
прием к врачу-специалисту, когда 
ему требуется медицинское об-
следование или специальные ле-
карства. За время работы с этими 
людьми я изучила их достаточ-
но хорошо, чтобы научиться бы-
стро реагировать на новые про-
явления болезни, – говорит 
Валентина Кузьменко.

Только гуманное отношение 
к пациентам, милосердие и со-
страдание, свойственные людям 
в белых халатах, способны под-
держать чернобыльцев, умень-

шить их страдания и помочь 
жить дальше. Именно эти каче-
ства медработников и членов 
«Союза инвалидов Чернобыля» 
лежат в основе их деятельности 
и вынесены в девиз этой обще-
ственной организации. 

Представитель «Союза ин-
валидов Чернобыля» Лев 
Трифонов поблагодарил пер-
сонал Истринской РБ за вни-
мательное отношение к лик-
видаторам и помощь по 
восстановлению их здоровья.  

– Все вопросы, связанные с 
самочувствием, которые воз-
никают у ликвидаторов, на-
чальник управления здравоох-
ранения Александр Фесенко, 
руководители и врачи ИРБ по-
могают нам  решать по мере 
возможности, за что им огром-
ное спасибо! Только сооб-
ща мы поможем этим людям, 
– сказал в выступлении Лев 
Николаевич. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

НАГРАДА

ГУМАННОСТЬ И МИЛОСЕРДИЕ

ПЕДСОВЕТ

ГОТОВНОСТЬ НОМЕР ОДИН

29-30 августа в администрации Истринского 
района состоялись районные конференции 
работников образования, на которые были 
приглашены директора 24 школ и руководители 
38 дошкольных учреждений района. На 
конференциях обсуждались вопросы 
готовности школ и муниципальных детских 
дошкольных учреждений края к новому 
учебному году.

В мероприятиях приняли участие глава Анна Щерба, 
депутат Мособлдумы Галина Уткина, председатель 
районной организации профсоюза работников на-
родного образования и науки Татьяна Зубова. С докла-
дом об итогах работы в предыдущем учебном году вы-
ступил начальник управления образования Валерий 
Коровкин, отметивший, что учебные учреждения рай-
она полностью готовы принять своих подопечных. В 
этом году для 1400 первоклассников  откроют свои две-
ри городские и сельские школы Истринского края. Для 
дошколят организовано пять дополнительных групп с 
созданием 120 новых мест в детских садах. 

С приветственным словом к собравшимся обра-
тилась  Анна Николаевна Щерба, отметив, что впер-
вые, благодаря партийному проекту «Единой России» 
«Модернизация образования», району из бюджета 
Московской области выделено 23 млн. рублей, кото-
рые пойдут на капитальный ремонт Первомайской и 
Новопетровской средних школ. Из районного бюджета 
в текущем году на ремонт и подготовку школ выделено 
43 млн. рублей. Это направление в Истринском районе 
считается приоритетным. 

Депутат, член местного политсовета «ЕР» Галина 
Уткина в своем выступлении подробно рассказала педа-
гогам об этапах повышения заработной платы работни-
кам образования: «Благодаря принятым решениям на фе-
деральном и региональном уровне, с 1 июня этого года 
заработная плата у всех категорий работников образо-
вания повысилась на 6,5%, с 1 сентября на 15,5% возра-
стёт заработная плата у учителей, социальных педагогов, 
педагогов-психологов и воспитателей групп продлённо-
го дня. Директорам школ и их заместителям повысят зар-
плату на 10%, а медперсоналу дошкольных учреждений 
– на 50%. Повышение зарплат на 6,5% ждёт с 1 октября 
остальных работников образования и работников бюд-
жетной сферы. С 1 января 2012 года планируется увели-
чить оплату труда в бюджетной сфере на 10% и с 1 сентя-
бря на 6,5%». В заключение Галина Сергеевна 
подчеркнула, что в нашем крае успешно решаются мно-
гие социальные вопросы, а качество образования – одно 
из лучших в Подмосковье.  

Соб.инф. 

ПОСЕЛЕНИЯ

«ЛАСТОЧКА» ЗАСВЕРКАЛА НОВЫМИ 
ОКНАМИ

В двухэтажном здании детского садика дерев-
ни Бужарово старые окна заменены пластиковы-
ми. На эти работы из бюджета поселения было 
выделено 1млн. 200 тыс. рублей.

- Со старыми окнами намучились, - расска-
зывает заведующая бужаровским детсадом 
«Ласточка» Наталья Рудая, - они рассохлись, фор-
точки не открывались. Теперь у нас красота: во 
всех помещениях новенькие окна. К тому же ад-
министрация поселения выделила деньги на об-
устройство территории. И этим летом на радость 
малышам появились новые детские деревянные 
постройки: домики, машинки, красивые малень-
кие верандочки, песочницы. Подключились к ра-
ботам родители и воспитатели, они разрисовали 
всё это хозяйство ярко и цветисто. Проходя мимо 
садика, бужаровцы восхищаются переменами.

По словам главы поселения Валентины 
Третновой, на этом работы в дошкольных 
и школьных учреждениях не закончатся. 
Планируется выделить из бюджета 1 млн. 370 
тыс. рублей на установление новых окон в дет-
ском садике поселка Гидроузла и 950 тыс. рублей 
– Бужаровской школе для ремонта кровли над 
столовой и приобретения мебели.

Валентина Васильевна рассказала также, 
что еще делается на территории поселения: 
«Заканчиваем работы в Алехновском медпункте: 
замена кровли, косметический ремонт. Поменяли 
часть водопровода в деревне Синево, делаем об-
вод канализационной трубы у дома №29 в по-
селке Гидроузла - все это позволит избежать 
различных неприятных ситуаций. Занимаемся 
подготовкой к отопительному сезону водозабор-
ных узлов».    

К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ ГОТОВЫ
«На днях заслушали отчет нашего ЖЭУ по 

подготовке жилого фонда, школ и детсадов  к 
отопительному сезону, - рассказывает глава 
Букаревского поселения Юрий Исаев. – В основ-
ном, все работы выполнены». В частности, теку-
щий ремонт проведен в сорока двух домах из за-
планированных сорока семи. Подготовлены к 
зиме семь водозаборов, насосная станция, 15,4 
км водопроводных сетей, очистные сооружения 
и три канализационно-насосные станции.

– Я заметила, что нынешним летом гораз-
до активней, чем раньше, велись работы в до-
мах, – делится впечатлениями жительница по-
селка Глебовский Людмила Леонтьевна Панова. 
– Расскажу о переменах на улице Октябрьской. 
Здесь в четырехэтажных домах №№ 58, 59, 60 и 
61 вставлены новые окна в подъездах. Строители 
ремонтируют козырьки над входом в подъезды, 
делают новую опалубку на балконах. Всё это ра-
дует нас, жильцов. Кстати, и сами глебовцы ак-
тивно включаются в работы по благоустройству. 
Например, силами жильцов оборудована детская 
площадка у двухэтажного дома № 47. Молодые 
родители из дома № 58 отремонтировали и по-
красили площадку для своих детей.

Подготовила Ирина ОГОРОДНОВА

ЖКХ

Поделили на двоих

В Истринском лифтовом хозяйстве 
начался очередной  этап реконструкции. 
Он заключается в упразднении 
диспетчерского пункта, расположенного 
на улице им. 9 Гвардейской дивизии. 

Этот пункт координирует работу лифтов по 
обе стороны Волоколамского шоссе. Как рас-
сказал директор лифтового хозяйства Валерий 
Какичев,  в целях экономической целесообраз-
ности принято решение подключить лиф-
ты домов, находящиеся по разные стороны 
Волоколамского шоссе, соответственно к дис-
петчерским пунктам, расположенным на улицах 
Адасько и Рабочий проезд. Работа уже началась и 
будет закончена в конце сентября. Нововведение 
сделает работу по эксплуатации лифтов более 
централизованной и избавит обслуживающий 
персонал диспетчерского пункта  от необходи-
мости регулярно пересекать опасную для пеше-
ходов Волоколамку.

Владимир САЯПИН

В Дмитровском районе 
Подмосковья состоялись 
соревнования по 
воздухоплаванию  на Кубок 
Губернатора Московской 
области. С большой 
гордостью сообщаем, что 
победителем Одиннадцатого 
Кубка Губернатора   по 
воздухоплавательному спорту 
стал Алексей Медведский из 
посёлка Снегири.

По итогам всех полетов он набрал 
22363 очка.

Организаторами  Кубка  Губер-
натора Подмосковья выступили адми-
нистрации  Московской области и не-
посредственно Дмитровского района, 
областной Комитет по физической 
культуре и спорту, Федерации воз-
духоплавания России  и Московской 
области, «Воздухоплавательный клуб 
«АЭРОВАЛЬС».

Всего в масштабных состязани-
ях приняли участие двадцать пило-
тов, в том числе и несколько чемпи-
онов России и мира. Задания были 
трудные, но интересные, однако не-

просто пришлось не только самим 
спортсменам, но и судьям: им пред-
стояло оценивать дальность полета, 
точность маршрута, время движе-
ния. Кстати, точность оценивается 
«не на глазок», а при помощи совре-
менных спутниковых технологий. 
В минувшее воскресенье были 
подведены окончательные итоги 
соревнований. 

Второе место завоевал великолук-
ский пилот Сергей Виноградов, на-
бравший 20637 очков. Третьим стал 
Андрей Вертипрахов из Кунгура, он 
набрал 18815 очков.

Многочисленные зрители были 
только рады наблюдать, как над их 
городом парят разноцветные шары. 
Кстати, среди них был и самый боль-
шой в России тепловой аэростат – 
«Дмитров 850».

Как считают организаторы, имен-
но такие соревнования подготовят 
российских воздухоплавателей к 
чемпионату мира в Испании, кото-
рый состоится в середине сентября. 

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА, 

фото предоставлено Истранет

СПОРТ

Вернулись с победой
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Инициатива жителей Истры  
в сочетании с грамотными 
действиями районных и 
городских властей помогли 
ликвидировать мусорную 
свалку на ул. 15 лет 
Комсомола.

Ж
уткого вида помойка на-
против городского рын-
ка, по которой деловито 

шныряли толстые серые крысы, 
хорошо знакома истринцам. Как 
часто мы сетуем на то, что «в горо-
де никто не убирает, не следит, не 
чистит, не выносит, не вывозит» и 
так далее. Но, во-первых, это обы-
вательские разговоры, во-вторых, 
просто неправда, а в-третьих, 
сами жители мусорят так, что по-
рой никаким службам и за сто лет 
не управиться. 

Конечно, львиная доля вины в 
устроении свалки лежит на приез-
жих торговцах, расположившихся 
в конце злополучной улицы им.15 
лет Комсомола, вплотную примы-
кающей к рынку. Нельзя снимать 
вину и с владельца участка, а это 
частник, физическое лицо. Когда-
то на его участке стоял дом, но он 
сгорел. Участок выглядел забро-
шенным, как бы ничейным, и туда 
потихоньку начали бросать раз-
ный хлам...  

Но не все граждане нашего 
края столь преступно равнодуш-
ны. К счастью, истринец Рональд 
Шубин оказался настойчив:   

-Я живу в многоквартирном 
доме на улице Шнырёва и еже-
дневно иду на работу как раз 
мимо этой помойки. Сил смо-
треть на это больше никаких не 
было. Ведь центр города! – воз-
мущается Рональд Юрьевич. Он 
неоднократно пытался самосто-
ятельно выяснить, кто владеет 
участком, обращался и к админи-
страции рынка, и, в конце-то кон-
цов, пришёл в МБУ ТРК «Истра». 
Тележурналисты поняли, что об 
этой проблеме нужно делать сю-
жет и обратились за комментария-
ми в администрации Истринского 
муниципального района, город-

ского поселения Истра, попро-
сив дать разъяснения и директора 
рынка Геннадия Воротынцева. 

Сотрудник комитета по торгов-
ле и услугам населению Татьяна 
Филиппова подчеркнула, что рай-
онные власти не раз обращали 
внимание на стихийную свалку, в 
администрации Истры пояснили 
что «всё это время пытались най-
ти выход из создавшейся ситуа-
ции и нашли его». 

Действительно, буквально на 
днях всё-таки удалось узнать имя 
одного из владельцев участка, где 
образовалась стихийная свалка, и 
связаться с ним:   

- Связались и с  Госадм-
технадзором, который выдал 
владельцам соответствующее 
предписание и наложил штраф, - 
пояснил чиновник.

В администрации рынка на 
свалку тоже смотрели с тревогой, 
но сделать, по их словам, ничего 
не могли.

– У нас нет полномочий про-
изводить уборочные работы за 
пределами нашей территории. 
Администрация рынка пред-
принимала безуспешные попыт-

ки выявить хозяев участка. Ведь 
смотреть на свалку было очень 
неприятно (но администрация 
рынка, мучаясь, смотрела - ред.), 
а в ее организации обвиняли, ко-
нечно же, рынок. И, кстати, со-
вершенно напрасно (конечно! 
- ред.). У нас есть жёсткое пра-
вило – никакой несанкциониро-
ванной торговли на рынке быть 
не может. Потому граждане, не 
имеющие ни медицинской книж-
ки, ни сертификатов на товар и 
не желающие платить за торго-
вое место, ухитрялись устроить-
ся на улице им. 15 лет Комсомола 
и развести свалку. А мы со своей 
стороны мусор вывозим с рын-
ка по всем правилам. Для этого у 
нас есть специальная мусороубо-
рочная техника, – прокомменти-
ровал ситуацию директор рынка 
Геннадий Воротынцев. По пово-
ду того, есть ли у администрации 
рынка простое желание навести 
порядок на соседней территории, 
директор ничего не сказал.

А что же владельцы? Их несколь-
ко. Более того, именно сейчас они 
вступают в права наследства. Но 
штраф им всё равно придётся за-

платить. И забор вокруг участка 
поставить...

Итак, совместными усили-
ями проблема решена. Свалка 
ликвидирована. Руководство 
Истринского УВД в лице Алексея 
Снигирёва пообещало, что по 
улице им. 15 лет Комсомола бу-
дет постоянно ходить наряд 
патрульно-постовой службы. Но, 
проходя недавно по этой зло-
получной улице, я увидела, как 
медленно, но верно заполня-
ется мусором ещё одно пусту-
ющее место – где раньше, лет 
десять назад, находилось дере-
вянное здание паспортного сто-
ла. Неужели ещё одна стихийная 
свалка? И снова в центре Истры? 
Но здесь уже ни городские вла-
сти, ни рынок, ни те же южане с 
арбузами и дынями совершенно 
ни при чём. Это – дело рук на-
ших жителей, которые счита-
ют, что убираться надо только в 
собственных жилищах, а на ули-
це можно пакостить без зазре-
ния совести.

Анна ВИНТУР,
фото Сергея ОЛЕКСЮКА 

ПРОБЛЕМА

КОГДА В ТОВАРИЩАХ СОГЛАСЬЕ ЕСТЬ
КОНКУРС

Активно решают 
социальные вопросы

Два истринских предприятия 
стали призерами областного этапа 
всероссийского конкурса «Российская 
организация высокой социальной 
активности».

Как сказали в управлении соцразвития и 
трудовых отношений, этот конкурс прово-
дится ежегодно в два этапа – на региональ-
ном и федеральном уровнях. Его цель – при-
влечь общественное внимание к важности 
социальных вопросов на уровне организа-
ций, демонстрации конкретных примеров 
решения социальных задач. В конкурсе по-
стоянно принимают участие истринские 
организации и даже выходят победителя-
ми. Так, в разные годы в различных номи-
нациях победу на российском уровне одер-
живали ИП «Теркова», ООО «Стиль», ООО 
«КРКА-РУС».

Заявку на участие в Московском об-
ластном этапе всероссийского конкурса 
«Российская организация высокой соци-
альной активности» 2011 года подали 32 ор-
ганизации различных отраслей из 22 му-
ниципальных образований подмосковного 
региона. Среди них - три предприятия на-
шего района: Истринское районное потре-
бительское общество, ООО «КРКА-РУС» и 
Новопетровская птицефабрика. На днях 
стали известны победители и призеры. 
Второго места в номинации «За развитие 
социального партнерства в организаци-
ях непроизводственной сферы» удостоено 
Истринское РАЙПО, где ключевым момен-
том политики компании является всесто-
ронняя помощь и поддержка работаю-
щих. Также второе место присуждено ООО 
«КРКА-РУС» в номинации «За участие в ре-
шении социальных проблем территорий и 
развитие корпоративной благотворитель-
ности». Надо отметить, что это предприя-
тие выступает активным спонсором раз-
личных мероприятий. В частности, в этом 
году в рамках празднования Дня труда  обе-
спечило муниципальные учреждения здра-
воохранения района бесплатными лекар-
ствами для малообеспеченных, инвалидов 
и других социально незащищенных кате-
горий населения. Эти два предприятия на-
граждаются почетными грамотами губер-
натора Московской области. Они примут 
участие в федеральном этапе конкурса. 
Дипломом областного этапа конкурса бу-
дет отмечена работа Новопетровской  пти-
цефабрики по трудоустройству инвалидов.

Ирина ОГОРОДНОВА

ЧП

Сработали оперативно

Двадцать четвертого августа на пульт пожарной 
охраны поступил звонок с сообщением о 
возгорании в одном из вагонов электрички, 
следующей из области в Москву. Задымление 
обнаружилось на подъезде к станции 
«Миитовская».

«Вечером нам поступил звонок о том, что во время сле-
дования электропоезда загорелся один из вагонов. К мо-
менту, когда электричка подъехала к Дедовску, пожар-
ные расчеты уже ждали ее на переезде. После того, как 
обесточили линию токоприемников, возгорание быстро 
ликвидировали. Как оказалось, загорелись два сиденья в 
вагоне. Пассажиров в этот момент было мало, и их вы-
садили на станции «Миитовская». После этого электрич-
ка отправилась в депо. Позже я приезжал в депо, чтобы 
осмотреть пострадавший вагон. Обгорела небольшая об-
ласть двух сидений», - говорит начальник пожарной ча-
сти №222 г.Дедовск Виктор Савельев.

«Движение  электропоездов было быстро восстановлено, 
а пострадавшая электричка отправлена в депо. Собственно, 
пожарный расчет сработал оперативно, и, благодаря тому, 
что в это время по линии не проезжали поезда, перерыва в 
следовании электричек не было. Как установили эксперты, 
причиной возгорания стал поджог», - прокомментировал 
Игорь Мордовин, начальник ж/д станции «Дедовск».

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

– В этом году неоднократно менялось ан-
тимонопольное законодательство, в связи с 
чем при проведении аукционов по закуп-
ке лекарственных препаратов возникали 
сложности. Антимонопольные службы от-
менили аукционы Министерства соцразви-
тия России на поставку льготных лекарств. 
Когда такое происходит, то объявляют но-
вый аукцион – за сорок дней до его факти-
ческого проведения. Затем ещё десять дней 
законодатель даёт на заключение контрак-
тов с фирмами, выигравшими аукцион. И  
получается, что сейчас уже конец августа, а 
лекарства за второй квартал текущего года 
только-только начинают поступать… 

Ситуация крайне тяжёлая. Поэтому мы 
за счёт средств областного бюджета, как 
делали это и в предыдущем году, закупаем 

лекарства и для федеральных льготников. 
Ведь многие получают жизненно необхо-
димые, дорогостоящие препараты, приоб-
рести же их самостоятельно люди попро-
сту не в состоянии. 

После заседания Комитета по вопросам 
охраны здоровья мы предоставили губер-
натору  информацию о том, как сейчас 
обстоят дела со льготным лекарственным 
обеспечением. При уточнении бюдже-
та области было решено дополнительно 
выделить 301 миллион рублей на закуп-
ку областным Минздравом также допол-
нительных лекарств для региональных и 
федеральных льготников, чтобы к концу 
года люди не остались без лекарств.  

Также в районных центрах всего 
Подмосковья идёт очень большая ра-

бота по ремонту так называемых вну-
триквартальных дорог в рамках реали-
зации партийного проекта «ЕР» «Дороги 
России». Сейчас активно ремонтиру-
ются федеральные трассы, приводят-
ся в порядок областные магистрали, но  
внутриквартальные дороги выглядят 
далеко не блестяще: вместо бордюров 
там ямы и лужи. Далеко не каждый рай-
он имел возможность производить сво-
ими силами эти ремонтные работы, но 
теперь есть областные средства – при-
мерно полтора миллиарда рублей на 
всё Подмосковье. Уже сейчас ряд улиц в 
Истре – а средства предусмотрены пока 
именно для этого городского поселе-
ния  - приводится в порядок, на следу-
ющий год будут выделены средства для 
ремонта внутриквартальных дорог в 
других поселениях.

Мало того, что деньги выделены – вве-
ден очень жёсткий контроль за их расходо-
ванием: кто проводит работы и каково их 
качество, кто выиграл тендеры; если деньги 
выделены целевым образом, то они долж-
ны дать результат. 

Екатерина КАПРАЛОВА

АКТУАЛЬНО

Ситуация сложная, но разрешимая
Официально каникулы у областных парламентариев завершились в 
минувшее воскресенье, 28 августа. Тем не менее, в период парламентских 
каникул народные избранники собирались на внеочередные заседания: 
18 августа думцы внесли изменения в бюджет Московской области на 2011 
год, увеличив доходную и, соответственно, расходную части бюджета. 
Отдельно парламентарии обсудили проблему льготного лекарственного 
обеспечения, которая особенно больно бьет по льготникам федерального 
уровня. Рассказывает депутат Мособлдумы Галина Уткина:

Теперь на месте стихийной свалки полный порядок
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ДАЁШЬ СПОРТИВНОЕ ДЕТСТВО!

В течение 5-ти лет количество 
общеобразовательных 
учреждений для детей с 
ограниченными 
физическими возможностями 
возрастёт в 8 раз: с 1,2 
тысячи до 10 тысяч 
заведений. Об этом заявил 
Председатель Правительства 
Российской Федерации, 
лидер партии «Единая 
Россия» Владимир Путин на 
встрече с представителями 
общественных организаций 
и обществ инвалидов 
Российской Федерации.

Премьер отметил, что, несмотря 
на наличие в стране 13 млн. людей 
с ограниченными физическими 
возможностями, мер по созданию 
для них комфортной среды, позво-
ляющей наравне с другими граж-
данами жить и работать в стране, 
предпринято еще не достаточно.

Говоря о проделанной в этой об-
ласти работе, Владимир Путин рас-
сказал о подписании Конвенции 
ООН «О правах инвалидов», что 
является, по словам премьера, «се-
рьёзным шагом на пути к созда-
нию необходимых условий для 
того, чтобы люди с ограниченны-
ми возможностями чувствовали 
себя более комфортно». Премьер 
отметил, что в рамках реализации 
программы «Доступная среда» до 
2015 года только на первоочеред-
ные цели будет выделено 50 млрд. 
рублей.

Говоря об актуальных пробле-
мах, касающихся людей с ограни-
ченными физическими возмож-
ностями, Путин рассказал, как 
решается вопрос обеспечения ин-
валидов трудовыми местами: «Мы 
ввели субсидии для предприятий 
всех форм собственности для соз-
дания рабочих мест для людей с 
ограниченными возможностями. 

Сначала это было 30 тыс. рублей. 
Мы увеличили их до 50 тыс. ру-
блей. И за 2010 год и первое полу-
годие 2011 года при государствен-
ной поддержке было создано 12,8 
тысячи новых рабочих мест для 
людей с ограниченными физиче-
скими возможностями».

Премьер также отметил, что, не-
смотря на расширение доступа ин-
валидов к полноценной трудовой 
деятельности и повышение ин-
дивидуальной мобильности, под-
держка со стороны государства 
не прекратится. «Я имею в виду и 
повышение пособий, и повыше-
ние социальных пенсий. Они у 
нас пока скромные, но всё-таки с 1 
февраля мы проиндексировали на 
8,8% пенсии по инвалидности, а с 
1 апреля – социальные пенсии на 
10,3%. С 1 января 2012 года допол-
нительно к пенсии планируем вве-
сти ежемесячную денежную ком-
пенсацию инвалидам вследствие 

военной травмы. Они сегодня у 
нас получают где-то около 21 тыс. 
Кроме того, правительство приня-
ло решение о предоставлении лю-
дям с ограниченными возможно-
стями по здоровью бесплатного 
проезда на фирменных поездах к 
месту лечения и обратно, в то вре-
мя как ранее можно было пользо-
ваться этой услугой только в обыч-
ных поездах», - заявил Путин.

Премьер подчеркнул, что фор-
мирование полноценной безба-
рьерной среды должно начинаться 
с поддержки детей с ограничен-
ными физическими возможностя-
ми. Так, Путин рассчитывает, что 
к 2016 году количество школ, в ко-
торых созданы условия для учё-
бы детей с ограниченными физи-
ческими возможностями, должно 
возрасти более чем в 8 раз, с 1,2 
тыс. до 10 тыс. «Естественно, все 
условия должны быть созданы и в 
вузах, университетах. И конечно, 

нужно поддерживать обществен-
ные организации инвалидов: мы 
на 20% увеличили в текущем году 
этот объём – до 950 млн. рублей», 
- заявил он.

Подводя итоги встречи, 
Владимир Путин отметил продук-
тивный диалог, в ходе которого 
обе стороны определили наибо-
лее проблемные моменты и адек-
ватные пути их решения. «Я очень 
рассчитываю на то, что мы вместе 
с вами будем и дальше двигаться 
по решению всех вопросов и всех 
сложных ситуаций, перед которы-
ми оказываются наши граждане 
с ограниченными возможностя-
ми. Повторяю, их у нас 13 млн. в 
стране! Вместе с вами мы должны 
и будем делать всё для того, что-
бы они чувствовали себя достой-
но, полноценными гражданами 
Российской Федерации», - заклю-
чил премьер.

Юрий ТИХОНОВ

ОБРАЗОВАНИЕ

«Доступная среда» для всех
Владимир Путин: К 2016 году количество школ для детей-инвалидов увеличится в 8 раз

В минувшую субботу в Истре у дома №4 на улице 
Юбилейной открылась новая многофункциональная 
спортивная площадка. Её построили на месте 
бывшей хоккейной коробки.  Времени для этого 
потребовалось порядка трёх месяцев. Сейчас здесь 
можно заниматься различными игровыми видами 
спорта: волейболом, стритболом, мини-футболом. 

Н
а площадке уложено новое 
покрытие, на котором зи-
мой можно заливать лёд 

и кататься на коньках. По пери-
метру установлена специальная 
сетка. На открытие спортпло-
щадки к юным спортсменам при-
был глава городского поселения 
Юрий Савельев. Вместе с ними 
он торжественно перерезал сим-
волическую ленточку, поздравил 
ребят с праздником на их ули-
це и призвал регулярно зани-
маться спортом и укреплять своё 
здоровье. 

Глава поселения рассказал о 
перспективах развития массового 
спорта в Истре и напомнил: путь 

к олимпийским рекордам начина-
ется именно с массового спорта. 

Затем на площадке прошли со-
ревнования по волейболу, стрит-
болу и мини-футболу. Ребята соби-
рались в команды прямо на месте. 
Спортивный праздник продолжался 
с 10 до 15 часов. Всем было интерес-
но. Победители и призёры получали 
специальные призы. 

Как отметили в администрации го-
рода, большую помощь в строитель-
стве площадки оказала фирма ООО 
«ЗАК» (генеральный директор Арарат 
Петросян).

Владимир САЯПИН, 
фото из архива городской 

администрации

ФУТБОЛ

В чём прав 
Владимир Антипов

В понедельник, 29 августа на 
стадионе в «Полево» состоялся 
матч 25-го тура Первенства России 
по футболу во втором дивизионе 
Зоны «Запад». Хозяева - ФК «Истра» - 
принимали ФК «Динамо» из Вологды.  

К радости болельщиков и зрителей игра 
получилась результативной. Команды пять 
раз начинали игру с центра поля. Счёт на 
19-ой минуте открыли гости. Сделал это 
Я. Канавченко. А на добавленной  мину-
те к основному времени первого тайма А. 
Круподёр восстановил равновесие.

 После перерыва наши заиграли  поак-
тивнее, и на 55-ой минуте после хороше-
го прохода по флангу В. Вавилов забива-
ет второй мяч. Правда, его удар сначала 
отбил вратарь гостей, затем ещё дважды 
обороняющихся выручили сначала  за-
щитник, а затем  штанга.   Следующие 
двадцать минут игры проходили в по-
зиционной борьбе, несколько раз наши 
могли увеличить счёт, но в последний мо-
мент гостей выручал вратарь, а когда его 
не оказывалось на месте, мяч с линии во-
рот выбивали защитники. А дальше сра-
ботало правило: если не забиваешь ты, 
забивают тебе. На 76-ой минуте гости 
воспользовались несогласованностью на-
ших защитников в штрафной площадке  и 
восстановили равновесие, а затем на до-
бавленной к основному времени мину-
те практически в той же ситуации заби-
ли победный гол. Обидно! Здесь нельзя 
не согласиться с недавним высказыва-
нием главного тренера нашей команды 
Владимира Антипова о том, что в фут-
бол надо играть все 90 минут. (И в ком-
пенсированное время тоже. – прим. авт.) 
Следующую серию матчей  на своём поле 
ФК «Истра» проведёт во второй половине 
сентября. Соперниками станут 20, 27 и 30 
сентября соответственно «Текстильщик» 
(Иваново), «Волга» (Тверь) и «Волочанин 
– Ратмир» (Вышний Волочок). А сейчас 
нашу команду ожидает непростое турне 
на север: 8 сентября в Петрозаводск к ФК 
«Карелия» и 11 сентября в Мурманск к ФК 
«Север».

Владимир САЯПИН 

В Снегирях прошли заключительные 
четвертый и пятый этапы летней 
спартакиады посёлка. 
По их итогам определились 
абсолютные победители 
и призёры. 

В соревнованиях по городкам среди 
спортсменов в возрасте от 6 до 15 лет  чем-
пионом стал Кирилл Файрузов. На втором 
месте Кирилл Ведмедский, на третьем – 
Сергей Ефимов. В возрастной категории 
от 16 лет и старше первым стал Станислав 

Журавлёв, вторым – Александр Иванов и 
третьим – Алексей Рассказов.

В стрельбе из пневматической винтов-
ки снова лучшим был Станислав Журавлёв. 
Второе место занял Иван Белов, третье – 
Сергей Каюров.

На стритбольной площадке не было рав-
ных команде «Дизель» (капитан Иван Белов). 
На второе место вышла команда «Снегири» с 
капитаном Никитой Шипициным, на третье 
– «Альфонсы» Дмитрия Пономарёва. 

Лучшей волейбольной командой спарта-
киады стала команда «Дедовск», руководи-

мая Олегом Сиволкиным. Серебро получила 
«Абрамов и Ко» Артёма Абрамова, бронза до-
сталась команде «КМС и Ко» капитана Артёма 
Артёменко.

В турнире по мини–футболу приняло уча-
стие 8 команд. Победителем стал «Прогресс» 
с капитаном Андреем Новиковым.  Второе 
место заняла команда «Фархор» и третье 
– «Россияне».

Всего в спартакиаде приняло участие 180 
человек. Все победители и призёры были на-
граждены кубками, медалями и дипломами. 

Юрий СИНЕОКИЙ

ИТОГИ

На спартакиаде в Снегирях
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ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13»

Строительный сезон 2011: в среднем, предприятие 
выдает сегодня  по 400 - 450 м куб. бетона, 
тогда как еще несколько лет назад 250  кубов 
за смену казались рекордным показателем 
производительности.

-  Готовы давать хоть 1000, - скажет главный инженер  
предприятия А.Н.  Сергин, -  если бы позволяли возможно-
сти железной дороги. 

Оказалось: даже  в самый пик строительного сезона, ког-
да отчаянно нужны цемент, щебень, песок, эти материалы 
транспортируются по остаточному принципу. У железно-
дорожников свой «табель о рангах»: есть грузы т.н. первой 
категории, которые в летний  сезон подлежат самой сроч-
ной перевозке, но это отнюдь не щебень- песок- цемент.

-Были периоды, когда до 50 (!) вагонов от заводов-
поставщиков  скапливались по самым разбросанным  вет-
кам РЖД, с  уже оплаченным грузом!  - вспоминает  поло-
жение дел  заместитель начальника УПТК по производству 
Ю.А. Афонин. И отмечает  личную роль  Ю. А. Ванюшина, 
начальника  ООО «РЕАЛБАЗА –ИСТРА» в том, как удава-
лось преодолеть не одну патовую ситуацию. Колоссальный 
опыт работы, отличное знание коньюнктуры рынка и 
умение строить партнерские отношения проявились в 
этом трудном летнем сезоне как никогда. Вместе с име-
нем Ю.А.Ванюшина все более уверенно звучит имя А.Г. 
Граудевица, начальника базы УПТК. Их совместными уси-
лиями, так же как и многими коллегиальными  решения-
ми «головоломок» текущего сезона на планерках УПТК, с 
обсуждениями  и поисками возможных решений всеми ве-
дущими специалистами  предприятия,  спасались , одна за 
одной, все ЧП с  недопоставками. 

- И за  весь сезон не был сорван ни один заказ, бетоном  
были обеспечены  все объемы, запрашиваемые для стро-
ек ПСО-13.

Передовики производства. У начальника цеха ЖБРЦ 
Ю.А. Табачникова негласный критерий: мне, говорит он, 
нужны люди, которые хорошо делают свое дело. 

Принцип Табачникова: считать хорошим работником  
того, чьи личные и профессиональные качества полностью 
соответствуют занимаемой должности. 

Исходя из сказанного,  фотографируем мотористов бето-
носмесительного узла С.В Алексеева и О.В. Калинина. Двое 
их напарников – М.В.Сергеев и Е.Токарев. –представлены 
читателю в одном из тех номеров газеты, когда мы освеща-
ли  заключительный день заливки плиты перекрытия  про-
изводственного корпуса на КРКА .За три дня  - около 2000 
куб. бетона! Роль мотористов первой отгрузки  неоценима,  
так что перед этой сменой у редакции долг особый.  

С  уважением выполняем: на очередной рабочей смене 
очередного рабочего дня. 

Наступает осень. Накал работ как будто бы  должен 
спадать... Ю.А Афонин четко корректирует: нет. 

- Пока не кончатся объемы  на КРКА и в Лешково  (пром-
зона Павловской Слободы - ред.)  будем работать  прежни-
ми ритмами. Эти два объекта забирают сегодня  70% про-
изводимого  бетона, что, кстати,  на 40 %  больше того, что 
СПМК- 96 заказывало  в тот же период прошлого года. 

- Юрий Алексеевич, есть ли сегодня  конкуренция на 
рынке производства бетона или УПТК -  монополист в этой 
нише?  

 – Есть, и очень серьезная конкуренция.  Идет  напряжен-
ная борьба  за клиента. Наша задача -  держать позиции, обе-
спечивая все  заявки вовремя и качественной продукцией. 

Вопрос, в принципе, интересный: 
а как это возможно – не платить, 
когда все другие платят?  - Как-то 
возможно, если в некоторых  домах 
до 40 %  таких неплательщиков... 

К
артина, примерно, такова: Во – пер-
вых, не платят те,  для кого это – 
второе.. третье - жилье. Квартира 

приобретена и заперта на ключ. Все сте-
нания управляющей компании по неу-
плате очень далеки  от владельца.

Вариант номер два: обычная недобро-
совестность. По сути, услуги ЖКХ мы по-
лучаем авансом (сначала получи – потом, 
по факту, оплати: свет, газ, горячее водо-
снабжение, уборку территории, вывоз 
мусора и пр.) Возникает  соблазн: запла-
чу, но, позже..., когда будут деньги..., ког-
да мне это будет удобно... 3. 5 . 8 месяцев 
задолженности  - волнений ни в намеке! 
Заплачу - когда-нибудь.

А пока  у такого безмятежного непла-
тельщика  ни горя, ни забот – пробле-
мы у тех, кто, собственно, и обеспечива-
ет жизнь дома, то есть у Управляющей 
компании, которая должна  перечислять 
деньги по  договорам,  заключенным с 
коммунальщиками. 

Как быть, если в связи с неплатежами 
собственников растут долги УК? Каковы 
меры  борьбы с неплатежами?  

И. Неделин,  заместитель  главного 
редактора  журнала «Законы России: 
опыт, анализ, практика»: 

- Сегодня  работники  сферы ЖКХ  мо-
гут действовать по отношению к непла-
тельщикам гораздо более решительно. 
Взыскивать неплатежи будут через суды, 
а выплатить придется не только  нако-
пленный долг и пенни по нему, но и сум-
му исполнительских сборов в службу су-
дебных приставов, а  также еще и сумму, 
покрывающую работу  юриста управля-
ющей компании, подготовившего  доку-
менты по взысканию коммунальных не-
платежей, и отнюдь не символическую 
- примерно, 2000 рублей. Но и  это еще не 
все. Допускается арест на имущество, сбе-
режения, ограничения на выезд за гра-
ницу, арест на личный автомобиль и пр. 
Обязанность жильца по содержанию сво-
его жилища регламентируется буквой за-
кона. Статья 158 Жилищного кодекса РФ 
прямо трактует обязанность собственни-
ков помещений в многоквартирном доме 
нести расходы на содержание принадле-
жащего ему помещения, а также участво-
вать в расходах на содержание общего 
имущества дома. С учетом данной и дру-
гих норм,  суды становятся на сторону УК 
во всех спорах.

- Довольно грозно звучит: арест на иму-
щество. Многие, наверное, весьма слабо 
себе представляют,  «с чем это едят», не 
такие уж мы были имущие предыдущие 
70 лет...

- Надо представлять! Наложен арест на 
имущество и на ваши сбережения, и вы 
не можете осуществлять никаких финан-

совых операций, вы не можете продать 
свою квартиру  - все заблокировано. 

- ... и  человек -  в шоке: еще вчера он был 
абсолютно благополучен, а сегодня свя-
зан по рукам и ногам... Жестко! Надо по-
нимать так: бесполезно тянуть с выпла-
той долга, пренебрегать  напоминаниями, 
уклоняться  от встреч с судебными при-
ставами... Если механизм  взыскания за-
пущен, его  уже не остановить.  

- Да уж, уклониться от уплаты просто 
не получится. 

От редакции. 
Была мысль – опубликовать  имена не-

плательщиков некоторых домов, с кото-
рыми, например, работает Управляющая 
компания «ПСО –ТЕРМА». Но  уважаемые 
собеседники остановили:  не надо то-
ропиться с компроматом. Надо  еще раз 
разъяснить людям  всю серьезность во-
проса. Действовать на сознательность.  
- Действуем: сумма задолженности УК 
«ПСО -  ТЕРМА», которую с большим тру-
дом удалось погасить в середине текущего 
года, составляла только за  электричество 
свыше 200 тысяч рублей, и это помимо 
весьма солидного долга теплосетям... Это 
ваши неплатежи, господа владельцы и  то-
варищи проживающие. Внемлите.

За июнь – июль 2011 года 35 иско-
вых заявлений о взыскании неплате-
жей за коммунальные услуги уже  в 
суде:  рассматриваются и находятся 
на исполнении судебных приставов. 
Делаем выводы. 

ПРОБЛЕМА ИЗ ПРОБЛЕМ...

КОММУНАЛЬНЫЕ НЕПЛАТЕЖИ

НА ПРОИЗВОДСТВЕ

Время и люди. Жизнь  УПТК

Сюжет, обративший на себя внимание: Единственная  
женщина - оператор среди рабочих цеха ЖБИ, И.Г. Иванова.От 
снимка отбивается, зачем  снимок? Но мастера цеха, Михаила 
Петровича Павлова, не  свернешь: достойна,  и  никаких!.. 

-Четко и аккуратно выполняет свою работу, отлично знает 
дело, наш передовик! 

Скромный портрет скромного передовика: на предприятии 
относительно недавно, но живет с чувством, что, выбрав произ-
водство, не ошиблась. Дорожит своей должностью, любит ритм  
и напряжение рабочих смен. Очень важно и то, как говорит о ко-
лективе: « У нас очень хорошие люди». И веришь -  хорошие.!

С наступлением эпохи  монолитного строительства спрос на 
ассортимент ж/б изделий  хоть и снизился,  но тем не менее зака-
зы на кольца, перемычки, фундаментные блоки, дорожные пли-
ты и пр. остаются.. Открывая выставку изделий предприятия  2 
года назад, в УПТК руководствовались идеей: продукция долж-
на наглядно агитировать за качество. Раз есть  потенциальный  
заказчик, за него надо бороться. Красивая экспозиция под от-
крытым небом – первый шаг интереса к продукции. Аргументы 
в пользу качества – шаг второй. Резюме идеи: заказы идут, зака-
зы выполняются. 

...И выполняют их  - люди: например, такие обаятельные, как 
Ирина Григорьевна Иванова. 

Вера Никулина спускается с крана. Время обеда. 
Мы знакомы с момента, когда  коллектив участка башенных 

кранов провожал на пенсию Л.И. Оницеву.  Лидия Ивановна ска-
зала тогда: «Работы жалко...», и эти простые слова так легли на 
сердце, так  тронули своей пронзительной грустью! 

Сейчас на участке 5 крановщиц: Анна Шиленкова, Валентина 
Байкова, Раиса Цветкова, Лариса Волкова, Вера Никулина. Этот 
сюжет  - он, конкретно, о чем? – А о том же: о любви к работе, к 
жизни. 

Вера Никулина спускается обедать, и автору нравится этот ве-
селый взгляд! 

...В котором , если знать Веру и ее подруг, читаются  глубина, 
стойкость, сила характера.

АНОНСИРУЕМ:

По просьбе директора фирмы – субподрядчика, спе-
циализирующего на кровельных работах, в цехе глав-
ного механика ( ОГМ)  УПТК разработана и за несколь-
ко часов рабочей смены  изготовлена  тележка для 
перевозки кровельного материала по неровной поверх-
ности (крыши).

- Достойна Нобеля, - вот первая реакция рабочих 
фирмы Дмитрия Занегина, получивших тележку! За 15  
минут  разгрузили рекордный объем утеплителя, вы-
свободив 10 человек. Сразу оценили и такое бесспорное 
достоинство новинки, как то, что механизм легко раз-
бирается и легко входит в багажник автомобиля. 

Подробности интересны? 
– Читайте в следующем номере.  

КОРОТКИЕ ВСТРЕЧИ

Мотористы БСУ. С.В. Алексеев (слева) и О.В. Калинин 
Олег Валентинович Калинин  сказал четко, за двоих: 

«Хорошая работа - это собранность, знание пульта управ-
ления бетоносмесителем и чувство ответственности». 
Сказано убедительно, и главное, правдиво, ибо подкрепля-
ется каждодневным трудом. 
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Для того чтобы чего-то добиться в жизни, 
нужно хорошо учиться. Так говорили 
родители своим детям еще совсем недавно. 

Сегодня уже видно, что высокие оценки 
за прилежание и аккуратное выполнение 
заданий не гарантируют выпускнику успех в 
самостоятельной жизни. 

Воспитание качеств характера и формирова-
ние мировоззрения иногда оказываются важнее 
овладения информацией о происхождении мира. 
В новые образовательные стандарты постарались 
включить те основы, опираясь на которые, педа-

гог сумеет подготовить личность к самостоятель-
ной жизни наиболее эффективно.

С 1 сентября 2010 года 97 школ Московской 
области живут по новым федеральным государ-
ственным образователь-
ным стандартам. Эти шко-
лы взяли на себя нелегкую 
миссию первопроходцев, 
по стопам которых в этом 
году пойдут все первоклас-
сники из полутора тысяч 
образовательных учреж-
дений.

II
стр. »

За новую школу

В КОНТЕКСТЕ НОВОСТЕЙ

ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ,
РОДИТЕЛИ, ПЕДАГОГИ!

Сердечно поздравляем вас с Днем зна-
ний!

Это один из самых светлых праздников, к 
которому готовятся в каждой российской се-
мье. Его всегда с волнением ждут ребята, с са-
мыми радужными надеждами  – родители. 

1 сентября десятки тысяч первоклашек 
и первокурсников  в Подмосковье придут 
в учебные аудитории, усядутся за парты, и 
для них начнется совершенно новая, пол-
ная  увлекательных открытий  жизнь. Этот 
праздник навсегда остается в сердце челове-
ка. Как навсегда остаются в нем призывные 
звуки первого звонка, образ и теплые воспо-
минания о первой учительнице. Нет замеча-
тельней и романтичней поры в нашей жиз-
ни, чем годы учебы.

В Московской области ведется большая ра-
бота по созданию необходимых условий для 
получения знаний и профессиональных на-
выков.  Правительство и депутатский корпус 
области, руководители в районах, городах и 
селах сделали очень многое для того, чтобы 
наши образовательные учреждения хоро-
шо подготовились к новому учебному году. 
Введены в строй новые школы, отремонти-
рованы классы, аудитории, приобретены не-
обходимые учебники и оборудование. Сде-
лано все необходимое, чтобы учебный про-
цесс в каждой школе, в каждом учебном за-
ведении Подмосковья был полноценным, 
приносил радость ребятам и удовлетворе-
ние педагогам.

Дорогие друзья! Мы искренне желаем всем 
учащимся, педагогам и воспитателям, ро-
дителям крепкого здоровья, благополучия, 
уверенности в завтрашнем дне.  В добрый 
путь, ребята!

Губернатор Московской области 
Герой Советского Союза 

Б.В. ГРОМОВ

Председатель 
Московской  областной думы 

 В.Е. АКСАКОВ
  

ДЕЛО ЗА ВЗАИМОДЕЙСТВИЕМ!

К учебному году 
готовы
В образовательных учреждениях области 
завершены ремонтные работы.  Большая их 
часть  – за счет средств областного бюджета. 

В 2011 году из бюджета Московской области до-
полнительно выделено два миллиарда 133,5 милли-
она рублей на ремонт образовательных учреждений. 
С этого учебного года начнут реализовывать меро-
приятия по укреплению материально-технической 
базы общего образования. Так, в рамках реализации 
мероприятий долгосрочной целевой программы 
Московской области «Развитие образования в Мо-
сковской области на 2009-2012 годы» более 200 мил-
лионов рублей (203,142 млн  руб.) выделено на при-
обретение 73 комплектов инновационного обору-
дования для учебных кабинетов, технологическо-
го оборудования для школьных столовых 80 школ. 
И это далеко не весь список.

Всего в областном бюджете на строительство, ре-
конструкцию и ремонт детских садов выделено 2,2 
миллиарда рублей, что позволит увеличить чис-
ло мест в них на 1,5 тысячи. Средства, выделенные 
только на увеличение количества мест в дошколь-
ных образовательных учреждениях, составляют 
843 миллиона рублей, что позволит увеличить чис-
ло мест в них на 8 тысяч, а с учетом новостроек — 
на 15 тысяч.

5 миллиардов 300 миллионов на оснащение!
На подготовку образовательных учреждений 
и оснащение их необходимым оборудованием 
из бюджетов всех уровней (федерального, 
областного, муниципальных бюджетов) 
выделено более 5 млрд 300 миллионов 
рублей.

В больших объемах приобретается новое обору-
дование. Ноутбуки, интерактивные доски, мульти-
медийные проекторы, программное обеспечение – 
закуплено 911 учебных комплектов, обучаться на 
которых будут 23 тысячи 811 первоклассников  
(это каждый третий первоклассник в городских 
школах и каждый второй – в сельских).

В школы активно внедряются инновационные 
технологии. Так, поставляется 73 комплекта но-
вейшего оборудования для учебных кабинетов 
школ, прошедших конкурс «Инновационные 
школы Подмосковья». В образовательных учреж-
дениях будут установлены и начнут функциони-
ровать  инновационные комплексы:

– «Комплекс организации интерактивно-
го учебно-исследовательского кластера по 
естественно-научному циклу для обучения, адап-
тивной подготовки учащихся к прохождению 
итоговой аттестации и поддержки исследователь-
ской и проектной деятельности». Этот комплекс 
предназначен для проведения занятий по направ-
лениям: механика, молекулярная физика, хими-

ческая реакция, вещество, общие закономерно-
сти живого, человек и его здоровье;

– «Инновационный цифровой комплекс по раз-
работке и демонстрации многомерных учебных 
материалов». Комплекс предназначен для разра-
ботки и демонстрации цифровых многомерных 
(3D) образовательных ресурсов;

– «Комплекс виртуальной 3D видеостудии обра-
зовательного учреждения для производства мно-
гомерных учебных материалов». Это оборудова-
ние позволяет производить съемку 3D стерео ви-
део в реальном времени с соответствующим рас-
положением живых персонажей в трехмерной 
виртуальной обстановке;

–  « К о м п л е к с  о р г а н и з а ц и и  у ч е б н о -
воспитательной работы, поддержки творческой и 
проектной деятельности, а также обучения осно-
вам безопасного поведения на дорогах в началь-
ной школе общеобразовательных учреждений». 
При помощи него можно производить экспери-
менты, строить гипотезы, собирать данные и про-
водить анализ полученных результатов.

Также будет внедряться технология, которая 
накапливает электронный банк знаний учени-
ка начиная с младших классов. Такая техноло-
гия позволит сделать более эффективной подго-
товку к ЕГЭ. 

На инновационном оборудовании будут 
обучаться 51 599 школьников Подмосковья.

8

стр. 
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Ирина МУЗЫЧЕНКО,  мама старшеклассницы, 
г. Щелково:

– Из школьной поры мне запомнилось многое, так 
как в то время моя жизнь была интересной и насы-
щенной. Я была активистской, занималась идеологи-
ческой работой, входила в состав пионерской дружи-
ны и комитета комсомола школы.

Правда, в младших классах я не была примерной 
девочкой и дружила в основном с мальчишками, ста-
раясь ни в чем не отставать от них. Долгое время не 
могла понять, как у моих друзей получается свистеть. 
Я пробовала не один раз, но ничего не выходило. И 
однажды прямо на уроке я, засунув два пальца в рот, 
громко свистнула. У меня наконец-то получилось. В 
кабинете стало тихо. И учительница спросила: «Кто 
свистнул?» Пришлось ответить, что это была я, и сто-
ять потом в наказание до конца урока.

Еще мне вспоминается, как забавно у нас на уроках 
подсказывали тем, кто стоит у доски, с помощью же-
стикуляций. Смеялись все – и ребята, и учителя.

После перестройки школа пережила радикальные 

перемены. Так, раньше сверстники оценивали друг 
друга не по тому, как они одеваются, а по уму. Да и 
не было такой принципиальной разницы. Все учащи-
еся ходили в одинаковой форме, и ребенок из бога-
той семьи ничем не отличался от ребенка из бедной. 
Сейчас отсутствует равноправие, как и в отношени-
ях между одноклассниками, так и между преподава-
телями и учащимися. Нередки случаи, когда ребен-
ка из семьи с небольшим достатком учителя просто 
«гнобят», а ребенку из зажиточной семьи, наобо-
рот, многое позволяется. Также в наше время не бы-
ло «школьных поборов», а для всех учащихся были, 
конечно, не ахти какие, но бесплатные обеды. Сегод-
ня рацион школьников определяется благосостояни-
ем их родителей.

Надежда Михайловна ПИЛИПЕНКО, 
директор лицея № 14 (победитель конкурса «Лучшие 

школы Подмосковья-2011»), г. Электросталь: 
– Сегодня сильно изменились требования, которые 

предъявляются к учебному заведению. Стали други-

ми и подход к образованию, и преподаватели: учите-
ля сейчас учатся вместе с детьми. 

Поменялись статусы образовательных учреждений. 
Появилась конкуренция. В ее условиях школам при-
ходится постоянно развиваться, идти в ногу со време-
нем. Современность показала, что привлекательными 
для учеников являются те учебные заведения, что об-
ладают своими наработками, в том числе и в приме-
нении информационных технологий. Также детям в 
современной школе должны быть обеспечены ком-
фортные условия. Когда мы учились, этому особое 
внимание не уделялось.

Таис ГРОЗА,  
старшеклассница школы № 16, г. Щелково:

– В этом году я иду в 11 класс. За время моего 
обучения самые большие изменения произошли во 
взаимоотношениях между учителями и учениками. 
Они улучшаются с каждым годом. И в моем учебном 
заведении преподаватели – наши друзья.

Так как большая часть моей жизни прошла здесь, 
школа значит для меня все. Она дала мне возможность 
развиваться. Так, например, благодаря учителю я се-
рьезно увлеклась астрономией.

Все классы, в которых мне пришлось учиться, бы-
ли дружными, и ребята между собой конфликтова-
ли редко. Что касается школьной жизни, то можно 
вспомнить много смешных и ярких моментов. Один 
раз мы тихо сидели на уроке, а охранник подумал, 
что никого нет, и закрыл этаж, на котором находил-
ся наш кабинет. Потом пришлось сидеть и ждать, по-
ка нас откроют.

В РАМКАХ НАЦПРОЕКТА

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ 
СТАНДАРТЫ – В ЖИЗНЬ!

НАШ ОПРОС

В  2011 году по реше-
нию правительства 
Московской области 

627 миллионов 225 тысяч 
рублей федеральной суб-
сидии направлено на реа-
лизацию программы фе-
дерального государствен-
ного образовательного 
стандарта, которая в свою 
очередь является   ча-
стью национальной обра-
зовательной инициативы 
«Наша новая школа», за-
явленной президентом в 
феврале 2010 года.

На сегодняшний день это 
один из главных докумен-
тов, определяющий поли-
тику в области образования. 
Первым была программа 
модернизации российско-
го образования, принятая 
в конце 90-х; вторым – фи-
нансовый документ «Целе-
вая федеральная програм-
ма развития образования в 
РФ», третьим – националь-
ный проект «Образование».

Стандарт для начальной 
школы был принят еще в 
2009 году и с 1 сентября 
2010 года  начал действо-
вать. Стандарты общего 
образования (для сред-
них классов) также бы-
ли утверждены в феврале 
2011 года и уже реализу-
ются на практике. 

Средства, о которых идет 
речь, были  получены в ре-
зультате соглашения между 
Минобрнауки и правитель-
ством Московской обла-
сти. Они в полном объеме 
направлены на улучшение 
условий реализации об-
разовательной програм-
мы начального общего об-
разования в первых клас-
сах общеобразовательных 
учреждений. Количество 
юных жителей Подмоско-
вья, переступающих по-
рог школы, с каждым годом 
увеличивается. И это раду-
ет. В новом учебном году в 
первый класс пойдут бо-
лее 23 тысяч детей.  Сегод-

ня даже в сельских школах 
открывается по три, четы-
ре, пять первых классов, и 
новое оборудование руко-
водство области закупает 
именно для них.

Первоклассники к пер-
вому сентября будут обе-
спечены новыми учебни-
ками, разработанными в 
соответствии с новыми 
образовательными стан-
дартами. 

Все учителя,  которые 
приступают к работе в пер-
вых классах, прошли обу-
чение по новому Федераль-
ному государственному 
стандарту за счет област-
ного бюджета, в ближай-
шее время они будут обу-
чены работе с новым учеб-
ным оборудованием.

В области приняты и дру-
гие решения, направлен-
ные на улучшение усло-
вий обучения школьников, 
повышение доступности и 
качества всех видов обра-
зования. 

ШКОЛА СТАЛА ДРУГОЙ
По-прежнему ли ее вспоминают словами «чудесная пора»?
Ольга ЧИБИСОВА 

Сегодня все понимают, что школа стала другой, но ей еще предстоит менять-
ся, чтобы не отставать от времени, не говоря уже о том, чтобы опережать 
его. Ведь нынешним школярам придется применять полученные знания не 
сейчас, а в будущем. Что говорят о школе нынешние старшеклассники, их 
родители и директора образовательных учреждений и как они оценивают из-
менения, которые произошли в ней за последнее время? 

ДЕЛО ЗА 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЕМ!

Окончание. Начало на стр.I

Для внедрения ФГОС необ-
ходима специальная подго-
товка всех субъектов образо-
вания (педагогов, родителей, 
учащихся) к пониманию его 
структурных, содержатель-
ных и технологических ком-
понентов. Наиболее остро эта 
проблема стоит в отношении 
педагогических кадров, по-
скольку работа по новым стан-
дартам потребует от них пере-
смотра целого ряда основопо-
лагающих позиций, определя-
ющих содержание и стиль их 
профессиональной деятель-
ности. Современному учителю 
нужно современное педагоги-
ческое мировоззрение, где нет 
места словам: УЧЕНИК ДОЛ-
ЖЕН. Современному учителю 
необходимо понять, что про-
цесс обучения должен стать 
привлекательным для учащих-
ся, он должен приносить удо-
влетворение, обеспечивать 
их самореализацию. На соз-
дание таких условий в обуче-
нии должны быть направле-
ны все профессиональные зна-
ния, умения и навыки педагога, 
они должны стать показателем 
его профессиональной компе-
тентности.

Поэтому стало очевидным, 
что для работы по новым стан-
дартам необходима новая це-
лостная система профессио-
нальной переподготовки. 

В ФГОС декларированы цели 
гармоничного развития лич-
ности, интегрированной в ми-
ровую и национальную куль-
туру, обладающей ключевыми 
компетентностями, способной 
к ответственному поведению и 
самореализации в современ-
ном ей обществе. У выпускни-
ка школы должны быть сфор-

мированы основы граждан-
ской идентичности, чувство 
сопричастности и гордости за 
свою Родину, народ и историю, 
ответственность за общее бла-
гополучие, система общечело-
веческих ценностей, мотива-
ционная основа учебной дея-
тельности и способность к са-
мооценке.

Готов ли учитель к работе 
по новому стандарту? Готов 
ли он признать ученика субъ-
ектом собственного образо-
вания и отказаться от автори-
тарной позиции в обучении? 
Толерантно ли воспринима-
ет различные точки зрения и 
оптимистично ли смотрит на 
перспективы развития обра-
зования?.. 

С 1 сентября 2011 года обра-
зовательные учреждения Мо-
сковской области начинают 
работу по федеральному госу-
дарственному образователь-
ному стандарту в штатном ре-
жиме. Создаются ресурсные 
центры и пилотные образо-
вательные учреждения, на ба-
зе которых будет проводиться 
экспериментальная и апроба-
ционная деятельность по осво-
ению инновационных техно-
логий и нового содержания в 
соответствии с ФГОС. Резуль-
таты этой работы будут вне-
дряться в широкую педагоги-
ческую практику Московской 
области.

Требования стандарта – это 
рамки, в которых происходит 
формирование личности. Поэ-
тому суть нововведений в том, 
чтобы вся эта система требова-
ний была равномерно распре-
делена между всеми субъекта-
ми образования, заинтересо-
ванными министерствами и 
ведомствами, обществом и го-
сударством. 

Окончание. Начало на стр. 7

активисткой,
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КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ

Министр образования Московской области 
Лидия АНТОНОВА: 

УЧИТЕЛЬ ДОЛЖЕН СТАТЬ ДОБРЫМ ДРУГОМ 
РЕБЕНКА – И ХОРОШИХ ЛЮДЕЙ БУДЕТ БОЛЬШЕ

УВАЖАТЬ РЕБЕНКА
– Лидия Николаевна, вы ведь дол-
гие годы сами были учителем. Как 
вы вспоминаете это время? Общае-
тесь ли со своими учениками?
– Мы до сих пор с ними дружим, я 

была на свадьбах многих моих учени-
ков, уже и детки их подросли и пош-
ли в школы. Мне очень приятно, ког-
да мои ребята говорят, что школьные 
годы были лучшими в их жизни.

– Замечательная оценка труда учи-
теля. А какой предмет вы препода-
вали?
– Английский. В то время иностран-

ный был от силы два раза в неделю. 
Ведь этот предмет тогда был мало 
востребован в практическом смыс-
ле, как оказалось, напрасно. И еще я 
была классным руководителем. Мне 
повезло – сама я училась в хорошей 
школе, обычной общеобразователь-
ной поселковой школе в Московской 
области. Ее директором был замеча-
тельный педагог, фронтовик, были 
прекрасные учителя. Придя на рабо-
ту в школу, я опиралась на этот опыт. 
И на опыт своей семьи – у нас в семье 
много педагогов. Дед был директором 
школы. И я выбрала путь воспитания 
детей через трудовые навыки. Я дого-
ворилась с хорошим совхозом в Ра-
менском районе, и мы с ребятами ез-
дили работать в поле. Ребята непло-
хо зарабатывали, а потом в каникулы 
мы с ними ездили путешествовать по 
стране  – полстраны объехали.

– Трудные ученики у вас были?
– Были, конечно. Но я убедилась, 

что любого ребенка, даже с больши-
ми проблемами, из любой семьи мож-
но вырастить хорошим, порядочным 
человеком. Важно, чтобы ребенок на-
шел своего учителя, который поверил 
бы в него, относился хотя бы немнож-
ко как к родному. Своим-то детям мы 
многое прощаем. Мы с ребятами хо-
дили в краеведческие походы, при-
думывали какие-то необыкновенные 
дела, помогали пожилым людям, хо-
тя и не называли себя тимуровцами, 
собирали материалы о героях вой-
ны, тогда ведь еще было много жи-
вых свидетелей Великой Отечествен-
ной. Работа отнимала у меня все мое 
время, хотя я успевала параллельно 
учиться в аспирантуре, преподавала 
в вузе, работала над диссертацией. 
Вся моя семья была вовлечена в мою 
работу, дочка всегда была среди мо-
их учеников. И мои выпускники то-
же мне помогали.

– Могли ли вы предположить, что 
станете министром? 
– Да нет, конечно. Честно говоря, 

вначале, когда было очень трудно, я 
даже подумывала уйти из школы – 

тяжелая работа, зарплата малень-
кая. Языки знала и могла найти более 
спокойное и хлебное место. Но, пом-
ню, вошла в класс, а ребята мне: «Ли-
дия Николаевна, вы ведь не уйдете от 
нас?» Как я могла уйти? 

ОБ УЧИТЕЛЬСКИХ  ЗАРПЛАТАХ
– Зарплаты учителей и сейчас ма-
ленькие. Как же привлечь профес-
сионалов в школу?
– Могут ли большие зарплаты сде-

лать работу учителя эффективной? 
Как чиновник отвечу: да, конечно, 
мотивация в виде хорошей зарплаты 
должна быть. Но как учитель скажу: не 
всегда. Потому что учитель, который 
любит свою профессию, не бросит ее 
только потому, что ему не повышают 
зарплату. Хотя ведь в последние годы 
значительно повышают. Начиная с 
2000 года зарплаты учителей в обла-
сти увеличились в 25 раз. Губернатор 
Московской области Борис Всеволо-
дович Громов еще в 2000 году принял 
решение, что зарплата учителя зави-
сит не от бюджета района, где работа-
ет учитель, а от экономики области в 
целом. Ведь доходы районов разные. 
В этом году зарплата педагогов была 
повышена дважды. Каждый работник 
образования получил единовремен-
ную выплату губернатора по итогам 
прошедшего учебного года.

– Каковы же зарплаты подмосков-
ных учителей?
– Председатель Правительства Рос-

сии Владимир Путин предложил до-
вести зарплату учителя до средней 
в экономике региона. Это предло-
жение было поддержано правитель-
ством области, губернатором – и 
с 1 сентября учительская зарплата в 
нашей области будет 27139 рублей, 
что составляет среднюю величину 
по экономике Московской области. 
Гарантированная базовая часть зар-
платы  – 21721 рубль, к этой сумме 
приплюсовываются выплаты компен-
сирующего характера (в среднем  – 
2 977 рублей) и стимулирующего ха-
рактера (в среднем – 2 441 рубль). 
С 1 сентября также будут повышены 
зарплаты социальным педагогам, пси-
хологам, воспитателям групп прод-
ленного дня, на 50 % – школьным ме-
дикам. С 1 октября будет еще одно 
повышение для всех педагогов, в том 
числе детсадов, дополнительного об-
разования. На повышение зарплат 
учителей область направляет 1 млрд 
192 млн рублей. А на подготовку, осна-
щение школ к новому учебному году 
из бюджетов всех уровней будет по-
трачено 5,3 млрд рублей. Школы, ко-
торые стали победителями конкурса 
«Инновационная школа Подмоско-
вья», получают самое современное ин-
новационное оборудование.

– Какое, например?
– Например, образовательные кино-

театры 3D. Совершенно замечатель-
ная установка: детально можно уви-
деть, допустим, на уроке биологии, 
какие процессы идут в клетке, на уро-
ке химии – как проходят химические 
реакции. Я видела восхищенные гла-
за детей, когда они смотрят на экраны. 
Скучные строки учебника наполня-

ются новым содержанием, дети увле-
каются предметом. 

Мы приобрели ноутбуки для пер-
воклашек, для учителей – авторизо-
ванные рабочие места с интерактив-
ной доской, компьютером. Выбрали 
на рынке самое современное обору-
дование. Вводим очень интересную 
систему оперативного контроля зна-
ний. Это как бы держатель банка дан-
ных знаний ученика. Например, в 
5-м классе у ребенка по какой-то те-
ме был пробел знаний. Это фиксиру-
ется. И когда он уже в 10-м классе по-
нимает, что данный предмет ему ну-
жен для сдачи ЕГЭ и поступления в 
вуз, то этот банк данных поможет ему 
понять, где пробелы, и подскажет, как 
выстроить систему занятий. Раньше 
ребята при подготовке к ЕГЭ жало-
вались, что трудно понять, когда что 
недоучил. 

О ЕГЭ
– Сейчас многие ругают Единый гос-
экзамен, а что вы о нем думаете?
– Уверена, что итоговая аттестация 

должна быть. Она дает возможность 
талантливым ребятам поступить в 
элитные вузы, которые раньше бы-
ли для них недоступны. Я вижу, что 
ребята из отдаленных районов Мо-
сковской области – Шатура, Шахов-
ская, Волоколамск, которые не могут 
каждый день ездить на курсы в Мо-
скву, показывают отличные резуль-
таты и поступают в престижные вузы. 
Я помню, как мама из обычной семьи 
радовалась: «Никогда бы не поверила, 
что мой сын поступит в МГИМО, спа-
сибо, я так счастлива!» Недовольство 
ЕГЭ, как правило, высказывают люди, 
привыкшие, что для их ребенка всег-
да будет сделано исключение. А это 
неправильно.

– Ваш внук ведь тоже выпускник 
школы?
– Да, он закончил школу в Москве. 

Парень он способный, но не всегда 
прилежный. Но я ему сказала: ты та-
кой же, как все, никаких поблажек 
не будет. В июле мы разговорились с 
министром образования Москвы, он 
узнал, что мой внук – выпускник мо-
сковской школы, и удивился, что ни-
кто в его ведомстве и не знал, что он 
заканчивает школу. Но это нормаль-
но, так и должно быть. 

МИНИСТР ЗА ШТУРВАЛОМ
– В Подмосковье мальчишек учат 
летать. А правда, что даже вы 
управляли самолетом? 
– В 2000 году по инициативе губер-

натора Бориса Громова мы откры-
ли школу с пилотной подготовкой 
в академии имени Гагарина. Школе 
уже больше 10 лет. Мальчики учатся 
на летчиков, вертолетчиков, техни-
ков. И потом выбирают эти профес-
сии. Мы выделает средства на лет-
ную практику — я помню, как коман-
дующий ВВС сказал нам однажды: «У 
вас мальчишки налетают больше ча-
сов, чем у нас пилоты в некоторых 
эскадрильях». Когда был первый вы-
пуск и ребята показали губернато-
ру, как управляют самолетами, Борис 
Всеволодович предложил мне поле-

теть. Я, честно говоря, струсила (сме-
ется. – авт.). Я вообще боюсь самоле-
тов. И не полетела. Но через год, ког-
да уже не было телекамер и высоких 
гостей, я приехала к ребятам на экза-
мены и решилась. И под руководством 
профессионалов подняла самолет, со-
вершила круги. Это было незабывае-
мо! Ведь дети верят тебе только тогда, 
когда ты вместе с ними, не отрываешь-
ся от них, не считаешь себя большим 
начальником.

– Продолжая вашу мысль, можно 
сказать, что и взрослые не хотели 
бы, чтобы чиновники относились 
к ним свысока и пренебрежитель-
но, что порой бывает у больших на-
чальников. 
– Я думаю, чем выше ранг, тем луч-

ше должен быть человек. Я именно так 
стараюсь относиться к людям. Мне 
ведь тоже нелегко приходилось в жиз-
ни: работала учительницей, парал-
лельно училась в аспирантуре, доч-
ка родилась, комнату снимала. Мои 
родители не могли мне материаль-
но помочь. Как только родилась доч-
ка, я сразу пошла работать в школу. 
Помню, приехала к очень уважаемо-
му человеку, который занимал тогда 
высокий пост в нашем районе, чтобы 
встать на очередь на жилье как учи-
тельница. Пешком шла несколько ки-
лометров, потом добиралась на авто-
бусе и на электричке. Приехала в на-
значенное время. Начальство занято. 
Слышу, докладывают, что приехала 
учительница. «Ничего, подождет», – 
звучит в ответ. Я жду, конечно, пони-
мая, что люди занятые, но у меня мо-
локо и дочка дома некормленая. Я за-
помнила это на всю жизнь. И когда ко 
мне приходят на прием, я стараюсь не 
заставлять людей ждать.

– А вы потом с этим чиновником не 
виделись?
– Виделась. Это, кстати, была жен-

щина. Когда она ушла на пенсию, при-
шла ко мне на прием со своими про-
блемами. Понятно, она не запомнила 
ту историю. Я, конечно, ее пригласи-
ла, попросила: «Называйте меня Ли-
дой, я ведь ваша ученица». Помогла. 
Риск быть равнодушным учителем 
или чванливым чиновником очень 
велик. Так ведь проще, не напрягаешь-
ся. Кстати, социально-педагогические 
риски – одно из направлений моей 
научной деятельности. 

О МОДЕРНИЗАЦИИ
– Сейчас идет модернизация обра-
зования, но пока о ней не все по-
нятно. Для чего она?
– Модернизация – это изменение 

условий, в которых работают учителя 
и учатся дети. Это формирование вза-
имосвязи общества, родителей, педа-
гогов, чтобы школа не была замкнута 
на себя. Во всех школах области рабо-
тают управляющие советы – родите-
ли, общественность принимают уча-
стие в жизни образовательного учреж-
дения. Модернизация – это и каче-
ственное улучшение преподавания, 
условий работы учителя, это более 
сильные знания, современная осна-
щенность школ – огромный круг дел.

Вопросы задавала Лариса ВИКТОРОВА.

выделяем
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ДАВНО ПОРА
В рамках проекта «Модернизация образования» 
учителям Подмосковья повышают зарплаты

ЗАЩИТА ПРАВ

АНКЕТА

После поправок в региональный 
бюджет, утвержденных 
недавно Московской областной 

думой, в Подмосковье завершилось 
финансовое регулирование 
поставленной премьер-министром 
задачи: довести зарплаты учителей 
до средних по экономике в каждом 
регионе и вывести на новый 
уровень материально-техническое 
оснащение школ.

Как уточнил зампред областного 
парламента, курирующий реализа-
цию партпроекта «Единой Рос-
сии» «Модернизация образо-
вания», Михаил Воронцов, 
образовательная сфера в ре-
зультате коррекции регио-
нальных расходов получи-
ла дополнительно 2,7 млрд  
рублей. Средства пойдут в 
том числе и на индексацию 
с 1 сентября зарплат учите-
лей на 15,5%. В том же про-
центном соотношении подра-
стут и оклады  других категорий 
работников: педагогов государствен-
ных образовательных учрежде-
ний (ГОУ), социальных педагогов, 
педагогов-психологов,  воспитателей 
групп продленного дня.

Несколько меньше – на 10% – повы-
сят должностные оклады руководите-
лям общеобразовательных учрежде-
ний Московской области и их заме-
стителям,  директорам и замам, рабо-
тающим в ГОУ, а также занимающим 
аналогичные должности в госучреж-
дениях начального и среднего про-
фессионального обучения. 

На 50%-ю при-
бавку к  долж-

ностному окладу 
с 1 сентября могут 

рассчитывать медра-
ботники, состоящие в 

штате общеобразователь-
ных учреждений Подмосковья. Их 
коллеги из детских садов также полу-
чат оклады в полтора раза больше.

Говоря о конкретных суммах, Миха-
ил Воронцов заявил, что с учетом всех 
доплат и надбавок учитель в Москов-
ской области с началом нового учеб-
ного года будет получать 27 139 ру-
блей. Это соответствует средней зар-
плате по экономике в области.

Ранее сообщалось, что общий раз-
мер субсидии из областной казны и 
муниципальных бюджетов составит в 

течение года 1 млрд 46 млн, а первый 
транш с федерального уровня добав-
ляет к этой сумме 627 млн 225 тысяч 
рублей. При этом строго оговарива-
ется, что эти деньги должны быть це-
ликом потрачены на приобретение 
оборудования, модернизацию базо-
вых и общеобразовательных учреж-
дений, развитие школьной инфра-
структуры, повышение квалифика-
ции и переподготовку руководителей 
общеобразовательных учреждений и 
учителей.

Адреса заведений, где в первую оче-
редь нужно проводить ремонты и ку-
да поставлять оборудование, извест-
ны. По данным члена Совета Феде-
рации от Московской области, се-
кретаря регионального политсовета 
«Единой России» Игоря Брынцалова, 

соответствующий мониторинг был 
своевременно проведен в том числе 
и силами местных отделений партии. 
«В большинстве зданий ремонт либо 
уже завершен, либо идет полным хо-
дом», – уточнил сенатор.

Что же касается самих школьных 
педагогов, то для них повышение 
зарплат –  насущная необходимость. 
Учитель физики и математики Вве-
денской общеобразовательной шко-
лы Ольга Веселова приводит такой 
пример: «Недавно видела объявле-
ние: «Требуются полотеры. График – 
сутки через трое. Оплата – 26 тысяч 
рублей». А я с высшим образовани-
ем получаю 15 тысяч рублей. Да, лю-
бая специальность – это труд, но чем 
отличается профессия учителя? Тем, 
что я могу работать полотером, двор-
ником или дояркой, а они на моем ме-
сте работать не смогут».

Солидарна с коллегой и учитель 
математики балашихинской шко-
лы № 27 Софья Степченкова. Она го-
ворит о том, что до прибавок свести 
концы с концами удавалось только 
педагогам-старожилам, имеющим 
звания и награды. «Наиболее тяже-
лое положение – у молодых специа-
листов. После института у них став-
ка 9 тысяч 350 рублей. И чтобы полу-
чать те же 22 тысячи, их еженедель-
ная нагрузка должна составлять 42 
часа! И это не считая проверки те-
традей, подготовки к урокам и проче-
го. Это запредельно», – считает Степ-
ченкова. 

О грядущем повышении окладов 
обе учительницы отзываются абсо-
лютно одинаково: «Давно пора!»

РОДИТЕЛЯМ ПЕРВОКЛАССНИКОВ ПОСВЯЩАЕТСЯ
1. Вы отдали вашего ребенка именно в ту школу, в которую пла-
нировали? Если да, почему вы хотели, чтобы он учился именно в 
этой школе? Если нет, что бы вы хотели изменить в той школе, 
где учится ваш сын (ваша дочь)?                                                           
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                                      
                                                                                                            
2. Вы готовы оплачивать какие-то дополнительные образователь-
ные услуги, которые школа может предоставить сверх образова-
тельного стандарта? Если да, какую сумму вы готовы выделить 
на дополнительные образовательные услуги?
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                                      
                                                                                                                 
                                                                                                              
                                                                                                              

3. Какие дополнительные образовательные услуги сверх госу-
дарственного образовательного стандарта, по вашему мнению, 
должны быть в школе: занятия искусством? Спортом? Иностран-
ными языками? Иное?
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                                      
                                                                                                              
                                                                                                              

4. Как вы относитесь к введению в образовательный процесс 
духовно-нравственного компонента? 
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                                      
                                                                                                            
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              

5. Вы готовы участвовать в государственно-общественном управ-
лении школой? Войти в состав Управляющего, Попечительского 
совета школы? Сколько времени вы готовы уделять этой рабо-
те? Вы готовы представлять интересы вашего образовательного 
учреждения в муниципальных органах власти? В средствах мас-
совой информации?
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                                      
                                                                                                            

6. Какие вопросы должны быть, по вашему мнению, отнесены к 
компетенции попечительских советов школ: распределение стиму-
лирующей надбавки в заработной плате учителей? Штатное рас-
писание школы? Распределение внебюджетных доходов? Опре-
деление содержания учебных планов и программ? Иное?
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              

                                                                                                                                                      
                                                                                                            
                                                                                                              
                                                                                                                                                                                                                                                                  
7. Государство направляет на развитие образования значительные 
средства. Если бы вы участвовали в их распределении, на какие 
цели вы бы направили большую часть: на заработную плату учи-
телей? На оснащение школ учебным оборудованием? На ремонт 
школ? На приобретение учебников? На что-то иное?
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

8.Чему, по вашему мнению, ваш ребенок должен научиться в 
школе? Каких изменений в его характере, поведении, умениях 
вы ждете?
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                              
                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
                                                                                                                                                      

ВАШИ ПОЖЕЛАНИЯ ПО РАЗВИТИЮ СИСТЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ ПОДМОСКОВЬЯ НАПРАВЛЯЙТЕ В ГОРОДСКИЕ И РАЙОННЫЕ УПРАВЛЕНИЯ ОБРАЗОВАНИЯ.

С НАЧАЛОМ 
НОВОГО 

УЧЕБНОГО ГОДА 
УЧИТЕЛЬ 

В ОБЛАСТИ
БУДЕТ ПОЛУЧАТЬ 

27 139 
РУБЛЕЙ.
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Вероника ТУШНОВА

* * *

(Вероника Тушнова)

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ
Любовь ГОРБАЧЁВА

ЗА ТРЕСНУТЫМИ СТЁКЛАМИ

ЭТАЛОН

Вероника Михайловна ТУШНОВА
 (1915-1965гг.)

В шестидесятые её стихи 
были очень популярны. 
Они были просты, легко 
оседали в душе, на 
многие из них написана 
музыка. «Не отрекаются 
любя, Ведь жизнь 
кончается не завтра, Я 
перестану ждать тебя, 
А ты придёшь совсем 
внезапно, Не отрекаются 
любя…» - донесла до нас её 
боль Алла Пугачёва. 

В
ероника Михайловна 
родилась 14 марта (27 
н.ст.) в Казани, в семье 

профессора. Стихи писа-
ла с детства. Окончила шко-
лу с углублённым изучени-
ем иностранных языков. Это 
ей пригодится, она будет ра-
ботать литературным пере-
водчиком. Отец хотел, чтобы 
дочь была врачом. По его же-
ланию она поступила в меди-
цинский институт, но не за-

кончила его. После смерти 
отца она с матерью перееха-
ла в Ленинград, где Вероника 
всё же получила диплом вра-
ча. Занималась живописью, 
увлекалась поэзией. В 1941 г. 
поступила в Литературный 
институт им. М.Горького. Но 
учиться не пришлось: на-
чалась война. Она работа-
ет в госпиталях, имея на ру-
ках дочь от первого брака (В. 
Тушнова дважды была заму-
жем) и больную мать. В 1945 

г. вышел её первый  сбор-
ник в издательстве «Молодая 
гвардия», в 1950-м – поэма 
«Дорога на Клухор», «Пути-
дороги» (1958), далее «Память 
сердца», «Второе дыхание», 
«Сто часов счастья». В послед-
ние годы жизни она была 
влюблена в поэта Александра 
Яшина. Но связать судьбу с 
ним не смогла: у него было 
семеро детей. «…Как мне па-
мять из сердца вынуть, Как 
не греть твоих рук озябших, 
непосильную ношу взявших? 
…Кто же скажет, моя отрада, 
что нам надо, а что не надо, 
посоветует, как же быть?» – 
пишет поэтесса. «Нам ни-
кто об этом не скажет, и ни-
кто пути не укажет, и никто 
узла не развяжет…Кто сказал, 
что легко любить?»  В пятьде-
сят лет, после тяжёлой болез-
ни, Вероника Тушнова скон-
чалась в Москве.

Вот говорят: Россия...
Реченьки да березки...
А я твои руки вижу,
узловатые руки,
жесткие.
Руки, от стирки сморщенные,
слезами горькими смоченные.
качавшие, пеленавшие,
на победу благословлявшие.
Вижу пальцы твои сведенные,—
все заботы твои счастливые,
все труды твои обыденные,
все потери неисчислимые...

Отдохнуть бы, да нет привычки
на коленях лежать им праздно...
Я куплю тебе рукавички,
хочешь — синие, хочешь — красные?
Не говори «не надо»,—
мол, на что красота старухе?
Я на сердце согреть бы рада
натруженные твои руки.
Как спасенье своё держу их,
волнения не осиля.
Добрые твои руки,
прекрасные твои руки,
матерь моя, Россия!

За треснутыми стёклами неровно и не поровну
Полотна лета порваны на листья и цветы,
И воробьи разбросаны по веткам трещин зёрнами,
И небо паутиною свисает с высоты.
Фигуры без пропорции – углы, овалы, клеточки –
 Когда былое колется – царапаются все.
Черезполосье – мутное под скотчевою ленточкой,
Снуют узоры скудные в калейдо-колесе.
И треснутые стекла нам – итоги увлечения,
Разорванные временем для пересудов корм.
Не выбросим – отчаявшись, испортим вкус и зрение,
А выбросим – останемся фигурами вне форм.

РЕЦИДИВ
Из поднебесья солнечная миссия
Несёт весенних чувств аперитив.
А у моей любви опять ремиссия,
А у любви у вашей – рецидив…
Какая прелесть слово «независима»!
Какой тоскливый «я твоя» мотив.
Не опускает в омуты ремиссия,
В водоворотах стонет рецидив.
Без новизны дыхание немыслимо,
Не кислородом дышите, поди?
У чистоты и свежести – ремиссия,
У дымовой завесы – рецидив.
Я говорю всё это неосмысленно,
Словесный блуд сквозь горечь процедив,
Ведь, как назло, у вас тогда ремиссия,
Когда в моём сердечке рецидив…

ПРИЧИНА МОЕЙ БЕССОННИЦЫ
Причина моей бессонницы,
Которую ночь подряд,
В рассеянных звёздах кроется
Ресницами декабря.
В надёжном тепле покоится
Несносен, смешон, небрит,
Причина моей бессонницы
Доверчиво рядом спит…

После революции некоторые артисты, 
певцы-эмигранты утверждали, что ви-
дели ноты романса с автографом адми-
рала. Говорили, что он пел романс неза-
долго до расстрела. Но автором он не мог 
быть: Колчак родился в 1874-м году, а ро-
манс «Гори, гори…» появился шестью года-
ми раньше в сборнике, выпущенным в изда-
тельстве Майкова в Москве, как утверждают 
специалисты – исследователи русского ро-
манса. Время написания его связано с не-
сколькими событиями. Одно из них – на-
учное открытие астронома Леверье в 1846 
г., предсказавшего существование большой 
планеты. Через два месяца учёные обнару-
жили её и назвали Нептуном. Кроме того, 
праздновали 700-летие Москвы, был объ-
явлен конкурс на сочинение произведения 
к этой дате. Так появился романс. Но о нём 
скоро забыли. И только талант Владимира 
Сабинина превратил «Звезду» в патриоти-
ческий гимн. В 1915 г. вышла пластинка с 
сабининской записью. И тогда романс за-
пела вся страна. В 20-е годы его снова «по-

хоронили», как белогвардейское произведе-
ние… Судьба его создателей печальна. Пётр 
Петрович Булахов – автор более 80 роман-
сов  (среди них: «Колокольчики мои», «Не 
пробуждай воспоминаний») окончил жизнь 
в нищете, был парализован. Пожар уничто-
жил его имущество, и его приютил в усадьбе 
Кусково граф Шереметев. Следы Владимира 
Чуевского затерялись после первой миро-
вой. Аранжировщик и популярный певец 
Владимир Сабинин - в 20-х годах безуспеш-
но искал работу, говорят кончил жизнь са-
моубийством. Имел возможность эмигриро-
вать из России, но отказался. Колчак, очень 
любивший этот романс, как известно, рас-
стрелян. С романсом связана история любви 
адмирала с Тимиряевой Анной Васильевной. 
Её портрет украшал письменный стол ад-
миральской каюты. В минуты душевного 
одиночества он любовался Анной, садил-
ся за письмо, чтобы сообщить, что он жив 
и ждёт встречи. Позже Анна Васильевна пи-
шет в воспоминаниях: «Я жила от письма до 
письма, как во сне…»  «Все меня предали, - 

напишет он ей, - одна ваша любовь не зна-
ет измены». Все испытания она прошла вме-
сте с ним. Даже после его гибели она семь 
раз была арестована. Только в 1960 году 67-
летняя женщина получит реабилитацию…
После освобождения из последней ссылки 
Анна Васильевна возвращается в Рыбинск, 
работает в театре. За несколько лет до смер-
ти поселяется в Москве, получает комнат-
ку в коммуналке на Плющихе. Шостакович 
и Ойстрах выхлопотали ей «за отца» (выда-

ющегося музыканта) пенсию в 45 руб. Она 
снималась в массовке на «Мосфильме» - в 
«Бриллиантовой руке» Гайдая в роли убощи-
цы, а в «Войне и мире» Бондарчука – на пер-
вом балу Наташи Ростовой в образе пожи-
лой дамы. «Полвека не могу принять – Ничем 
нельзя помочь: И все уходишь ты опять В ту 
роковую ночь», - напишет она свои строчки 
своей главной в жизни любви.   (Приводим 
не искажённый текст романса):

РЕТРО

«Гори, гори, моя звезда»

Гори, гори, моя звезда, 
Волшебно благодатная.
Ты будешь вечно не закатная,
Другой не будет никогда.

Сойдёт ли ночь на Землю ясную,
Звёзд ярких – много в облаках.
Но ты одна, моя прекрасная,
Горишь в полночных мне лучах.

Звезда любви, звезда волшебная,
Звезда моих минувших дней.
Ты будешь вечно неизменною,
В душе проснувшейся моей.

Лучей твоих, неясной Силою,
Вся жизнь моя озарена.
Умру ли я – ты над могилою
Гори, гори, моя звезда…

Этот популярный романс кому только не приписывали: Лермонтову, Гумилёву, 
Бунину и даже Колчаку…Долго он был просто «народный». На самом деле музыку 
написал композитор Петр Булахов, автором текста является студент Московского 
университета Владимир Чуевский, он неоднократно писал слова для булаховских 
романсов. Аранжировщик –  дореволюционный певец Владимир Сабинин. 
«Колчаковская» версия до сих пор жива. 

,
озарена.
над могилою

звезда…



НЕПОЗНАННОЕ

Гороскоп на сентябрь
КОЗЕРОГИ. 22.12 – 20.01  
Вы станете заправским специалистом по разру-

ливанию самых разных проблем – не просто там 
какой-нибудь сотрудник, а антикризисный менеджер широ-
кого профиля! Вы сумеете блестяще уладить сложности и на 
работе, и в домашних стенах, и друзьям поможете – но кто 
пожалеет вас и разрешит ваши собственные дела?  

ВОДОЛЕИ. 21.01 – 19.02
Перед вами в сентябре откроются в прямом и пе-

реносном смысле новые горизонты – не всё доста-
нется вам легко, но многое получится, многое принесёт удо-
вольствие и удовлетворение. Вообще, месяц для вас удачный 
вопреки всем ожиданиям, но и у усталость, и даже небольшие 
нервные встряски могут омрачить действительность. 

РЫБЫ. 20.02 – 20.03
Был в советские времена в системе общепита так 

называемый рыбный день – а у представителей со-
звездия рыб впереди целый рыбный месяц. Всё будет уда-
ваться, всё получаться: вы преуспеете и в науке страсти неж-
ной. Только не заиграйтесь, и если у вас обнаружится сразу 
несколько увлечений, придётся вести себя как заправским 
шпионам. 

ОВНЫ. 21.03 – 20.04
Сентябрь будет наполнен событиями хотя бы уже 

потому, что лето кончилось, все потихоньку возвра-
щаются из отпусков, начинается работа и наваливаются про-
блемы. Но в середине месяца вас ждёт жёсткий и неприятный 
разговор с начальством, который может и не закончиться ва-
шим увольнением, но пострадать за истину и справедливость 
всё же придётся. 

ТЕЛЬЦЫ. 21.04 – 21.05
Сентябрь, несмотря на большую загрузку, ока-

жется на удивление удачным. Всё то, чего вы так 
долго добивались в жизни последние три-четыре месяца, и 
уже не надеялись на успех, наконец-то произойдёт, причём 
в наиболее положительном для вас аспекте. Вы сумеете даже 
слегка расслабиться и почувствовать, как приятно иногда от-
пустить вожжи и чуть-чуть поплавать по течению.   

БЛИЗНЕЦЫ. 22.05 – 21.06
Много шума из ничего, и так будет весь месяц. 

Вроде бы всё вокруг вас крутится, вертится, вы в 
гуще событий, общаетесь массой самых разных людей, а 
почему-то результат ваших усилий минимален, и удовлет-
ворения как-то нет. Наверное, сказывается физическая уста-
лость. Может быть, взять тайм-аут и махнуть на пару дней в 
какой-нибудь Суздаль?

РАКИ. 22.06 – 22.07
Жизнь постепенно набирает обороты. У вас мно-

гое получается, кое-что, конечно, выходит совсем 
не так, как задумывалось в начале, но главное, что все ваши 
долгожданные надежды и чаяния потихоньку претворятся в 
жизнь. Это ли не счастье, это ли не праздник души, когда меч-
ты претворяются в жизнь?

ЛЬВЫ.  23.07 – 23.08
Вас ждёт если не повышение по службе, то се-

рьёзный успех на рабочем фронте. Вы определён-
но у начальства на хорошем счету, можно говорить о том, 
что начальство вас искренне любит! Более того, у вас на-
грузок в начале осени будет немного меньше, чем обычно. 
Не исключена зарубежная командировка и весьма неплохие 
командировочные. 

ДЕВЫ. 24.08 – 23.09
Очень вероятно, что с вами случится в начале осе-

ни Большая Любовь. А вот гарантировать её перете-
кание в законную стадию не спешим – в жизни вся-

кое бывает: человек предполагает,  а располагает некто совсем 
другой. И вообще, личные дела довольно продолжительное 
время будут превалировать над всеми другими.  

ВЕСЫ. 24.09 – 23.10 
Больших заработков в сентябре не обещаем, но 

кое-какая денежка заведётся. Залог успеха – не тра-
тить всё, как вы привыкли (деньги, конечно, зло, кто бы спо-
рил, но так расшвыриваться ими под этим соусом не стоит), 
а откладывать: вдруг в октябрике-ноябрике на море соберё-
тесь? А тут и кэш имеется… 

СКОРПИОНЫ.  24.10 – 22.11
Мрачное настроение августа переметнётся и на 

сентябрь – у большинства представителей вашего 
знака лето не было особенно уж лёгким, были сложности и со 
здоровьем, не хватало денег, да и личные дела не радовали. Но 
уже во второй половине месяца вы поймёте, что ситуация по-
тихоньку меняется в лучшую сторону...  

СТРЕЛЬЦЫ. 23.11 - 21.12
Не спать, не есть, не расслабляться, носиться 

со спринтерской скоростью, решать всевозмож-
ные дилеммы и сложности – это ваш удел в сен-

тябре. Но в отличие от соседей по Зодиаку, вы сумеете меж-
ду делом уладить и собственные проблемы: а что делать? 
И швец, и жнец, и на дуде игрец. Короче, наш пострел вез-
де поспел.
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети Интернет

Серия:
 Великие исторические персоны

Издательство: Вече, 2011 г.

Прекрасно изданная книга может стать 
и подарком, и пополнить вашу личную 
библиотеку. Михаил Ломоносов вместе 
с Александром Пушкиным делят первое 
место за звание главного русского гения 
всех времён. Но, пожалуй, при всей люб-
ви к Пушкину, главным всё же надо счи-
тать Михайло Васильевича: он был одной 
из наиболее удивительных и загадочных 
знаменитых персон в истории человече-
ства, и здесь уместно говорить не только 
о его гигантской научной деятельности, 
но сама его личность была необыкно-
венно притягательной – сама Екатерина 
Вторая захаживала запросто к Михайло 
Васильевичу откушать домашних щей, 
испить ароматного чаю, поболтать по 
душам с супругой учёного, немкой по 
национальности. 

Михаил Васильевич Ломоносов 
- первый русский учёный-
естествоиспытатель мирового значе-
ния, энциклопедист, химик и физик; 
он вошёл в науку как первый химик, ко-
торый дал физической химии опреде-
ление, весьма близкое к современному, 
и предначертал обширную програм-

му физико-химических исследований; 
его молекулярно-кинетическая теория 
тепла во многом предвосхитила совре-
менное представление о строении ма-
терии, — многие фундаментальные за-
коны, в числе которых одно из начал 
термодинамики; заложил основы науки 
о стекле. Астроном, приборостроитель, 
географ, металлург, геолог, поэт, утвер-
дил основания современного русского 
литературного языка, художник, исто-
рик, поборник развития отечествен-
ного просвещения, науки и экономики. 
Разработал проект Московского уни-
верситета, впоследствии названного 
в его честь. Открыл наличие атмосфе-
ры у планеты Венера. Действительный 
член Академии наук и художеств.   

Многие недруги говорили о скандаль-
ности гения, его резком нраве, драчли-
вом характере, апологеты Ломоносова 
подчёркивают широту натуры, добро-
ту, жажду справедливости… как бы то 
ни было, разнообразие его научных 
интересов необычайно. И чем бы он ни 
занимался, ему удавалось предвидеть 
то, что откроют другие через десятки, 
а то и через две сотни лет. При жизни 
он был знаменит как поэт, драматург 
и просветитель. Он был одним из наи-
более образованных людей и крупней-

шим естествоиспытателем XVIII века. 
Каким на самом деле был этот человек, 
сумевший преодолеть каноны своего 
времени и заглянуть далеко в будущее? 
В этой книге, которую мы рекомендуем 
нашим читателям,  Ломоносов показан 
в контексте русской и мировой исто-
рии. Особое внимание уделено станов-
лению и характерным особенностям 
его личности, а также его научным про-
зрениям, некоторые из которых до сих 
пор не оценены по достоинству.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ПРАЗДНИКИ
4-е воскресенье месяца — Международный день глухих
22 сентября – Всемирный день без автомобиля (13 лет) 
Это попытка обратить внимание человечества на мир, в 

котором мы живем. Сегодня наши авто являются одним из 
основных источников загрязнения в больших городах. В этот 
день предлагается оставить своего «коня» в гараже или на 
стоянке и совершить свои поездки на общественном транс-
порте. А еще лучше — пешком!

27 сентября – Международный день туризма 
В последнее время к туристам себя причисляют все, кто 

удалился от дома хотя бы на сто километров. А так как Россия 
сейчас занимает одно из первых мест по количеству экскур-
сионных и туристических бюро, то этот праздник могут счи-
тать своим сотни тысяч россиян. 

30 сентября — Международный день переводчика  

РОССИЙСКИЕ
1 сентября — День знаний
1-е воскресенье — День работников нефтяной и газовой 

промышленности
2-е воскресенье — День танкиста
3-е воскресенье — День работников леса
4-е воскресенье — День машиностроителя

РЕЛИГИОЗНЫЕ
21-е сентября — Рождество Пресвятой Богородицы
27-е сентября — Воздвижение Креста Господня

КАЛЕНДАРЬ

«НАВСТРЕЧУ ОСЕНИ ЗЛАТОЙ…»
В сентябре, девятом месяце Григорианского 
календаря, осень начинается в северном полушарии 
Земли, а весна в южном. Древние славяне называли 
месяц «вересень» - название произошло от растения 
вереск , которое цветёт в летне-осенний период. 
Девятый месяц года наполнен праздниками и 
юбилейными событиями, но, безусловно, главной 
памятной датой можно назвать десятилетнюю 
годовщину самого страшного теракта в истории 
человечества – атаку на башни-близнецы Всемирного 
торгового центра в Нью-Йорке 11 сентября 2011 года.   

11 сентября — День патриота в США 
Напомним читателям, что в этот день боевики-

смертники из  «Аль-Каиды» захватили четыре пассажир-
ских самолёта, направив два из них на символ делово-
го Нью-Йорка - башни ВТЦ, а два других - на Пентагон 
и, предположительно, на Белый дом или Капитолий. Все 
самолеты, кроме последнего, достигли целей. Четвертый 
захваченный самолет - печально знаменитый «рейс 93» 
- рухнул в поле недалеко от города Шанксвилл в штате 
Пенсильвания. Пассажиры и члены экипажа захваченного 
самолета, по данным следствия, оказали сопротивление 
террористам, предотвратив второй теракт в Вашингтоне. 
Самолёт разбился в безлюдном месте, все находившие-
ся на борту люди погибли. Среди жертв теракта – а это 
почти три тысячи человек – были представители самых 
разных национальностей и вероисповедания, погибли и 
наши соотечественники.

КНИЖНЫЕ НОВИНКИ

Рудольф Баландин: «Ломоносов»
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Подмосковье избавляется от 
«бомбил». Со вчерашнего дня 
сотрудники таксомоторного 
бизнеса обязаны работать 
только при наличии 
разрешения на перевозку людей 
и багажа. А со следующего 
года недобросовестных 
таксисов и фирмы, которые 
не придерживаются новых 
федеральных стандартов и 
не имеют таксометров, будут 
жёстко штрафовать.

П
роблема «серого извоза» на 
протяжении многих лет ши-
роко обсуждается в России и 

обычными гражданами, и законода-
телями – у каждого из нас в запасе 
имеется не одна страшная история, 
связанная с недобросовестными так-
систами и хозяевами полулегальных 
фирм, осуществляющих извоз граж-
дан Бог знает на каких доисториче-
ских развалюхах, в которые просто 
страшно садиться. Но что делать? 
Коли надо, так и на металлоломе по-
едешь. Многие люди пострадали в 
подобных поездках, бывали, увы, и 
трагедии, за которые не всегда вино-
вные несли наказание. Но теперь по-
явилась законодательная база, и «се-
рым» извозчикам придётся менять 
приоритеты.

ДАЖЕ «БОМБИЛЫ» ПОНИМАЮТ, 
ЧТО ЧАС РЕФОРМ ПРОБИЛ

21 апреля президент подписал за-
кон «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты РФ», 
касающийся таксомоторного биз-
неса. А четвёртого июля было под-
писано Соглашение между прави-
тельством столицы и области «О 
взаимодействии в сфере организа-
ции перевозок пассажиров и бага-
жа легковым такси на территориях 
города Москвы и Московской об-
ласти», согласно которому такси-
сты столицы и области могут рабо-
тать на соседних зонах по единому 
разрешению.

Ужесточение контроля в этой сфе-
ре вызвало бурю эмоций: таксисты и 
владельцы фирм опасались гигант-
ских цен на лицензии, о том, что, де-
скать, количество разрешительных 
документов наверняка ограничат, и 
не все смогут  их получить и остать-
ся в бизнесе; в середине лета москов-
ские таксисты даже устраивали ми-
тинг протеста, признавая всё же, что 
час реформ пробил.  

На самом деле всё не так страш-
но, главное – обеспечить макси-

мальную безопасность перевозок и 
нам с вами, и самим водителям, сде-
лать этот бизнес строго легальным, 
убрать с дорог «бомбил».  Теперь ма-
шина такси должна выглядеть со-
ответствующим образом, у водите-
ля должен наличествовать не менее 
чем пятилетний стаж,  авто долж-
но находиться в собственности ИП 
или ЮЛ, и на каждое используемое 
транспортное средство необходи-
мо иметь разрешение, либо доверен-
ность, если машина взята в лизинг. 
Разрешение на таксомоторную дея-
тельность выдается сроком на пять 
лет, и до января 2013 года это делает-
ся совершенно бесплатно. 

В РАБОТЕ «НА СЕБЯ» ЕСТЬ МАССА 
ПОДВОДНЫХ КАМНЕЙ

Если оборудовать машину так-
сометром, кассовым аппаратом и 
остальной необходимой атрибути-
кой не представляет сложности, то 
ежедневные осмотры водителя и ав-
томобиля, посещения врача и ав-
томеханика становятся настоящим 
испытанием.   

-Конечно, проще работать в так-
сомоторной фирме, потому как вра-

ча и механика она уж точно может 
себе позволить. Тем более, что рабо-
тая легально, таксист зарабатывает 
в общем-то не меньше, и у него нет 
необходимости самостоятельно ис-
кать клиентов. Да и потом, ну кому 
нужны проблемы? Ведь ежу понятно, 
что «охота на нелегалов» началась, и 
«серых» извозчиков будут штрафо-
вать, - подчёркивает наш собесед-
ник Анатолий, которому довелось в 
своё время и побомбить, и в солид-
ной фирме поработать. Кстати, всю 
подробную информацию вы може-
те получить на сайте Министерства 
транспорта МО mt.mosreg.ru.

«Мы на днях получили разре-
шение на таксомоторную деятель-
ность. Отвезли пакет документов в 
Департамент транспорта и разви-
тия дорожно-транспортной инфра-

структуры Москвы, и на следую-
щий день уже забрали разрешение. 
Конечно, реформа имеет плюсы. Ведь 
заказывая такси у нас, люди уверены, 
что доедут с комфортом, что по доро-
ге ничего не случится по вине води-
теля или из-за неисправности авто-
мобиля, - говорит Юрий Шухардин, 
директор «Подмосковного» такси, - 
да, на оборудование каждой маши-
ны мы потратили около 25 000, но и 
клиентов прибавилось: люди больше 
не хотят ловить «бомбил», они вызы-
вают нормальное такси. Самое доро-
гое наше приобретение – таксометр. 
Поскольку в машине должна быть 
установлена и «касса», мы решили 
купить таксометр с встроенным кас-
совым аппаратом.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА,
фото автора

ДОРОГА

«ОХОТА» НА НЕЛЕГАЛОВ НАЧАЛАСЬ

Так теперь должна выглядеть машина такси

ВАЖНО ЗНАТЬ

ЕСЛИ ВЫ ПРЕДПОЧИТАЕТЕ РАБОТАТЬ «НА СЕБЯ»
… то для получения лицензии необходимо подать заявку в транспортный 

отдел по Московской области вместе с пакетом следующих документов:
1. Свидетельство о регистрации ИП, которое вы получаете в налоговой.
2. Выписка из ЕГРЮЛ или ЕГРИП не старше одного месяца (если вы ре-

гистрируете ИП, выписка выдается вам вместе с документами на ИП).
3. Копия свидетельства о регистрации ТС (автомобиль должен быть обя-

зательно оформлен в собственность) и действующее свидетельство о те-
хосмотре ТС, на каждый автомобиль с печатью ИП. 

Если вы правильно заполнили заявление и подали его вместе с полным 
пакетом документов, то никаких преград перед вами не стоит. Делается 
разрешение всего за один день.

ШТРАФЫ

За незаконную раскраску автомобиля «под таксомотор» и самовольную 
установку «шашечек» штрафы до 2013 года вырастут с 5 000 до 30 000 
рублей.

За легальное такси без фонаря, соответствующей раскраски и инфор-
мации в салоне авто водитель заплатит 1-5 тыс. рублей.  Возможно, что 
штрафы со временем многократно возрастут, ведь этот вопрос сейчас 
активно обсуждается правительством РФ. К примеру, в Лос-Анджелесе 
штраф за нелегальный извоз - 1000 долларов.

Зато теперь такси пользуются преимуществом стоянок около вокзалов 
и аэропортов. Конечно, в тех же Штатах правительство выделило даже от-
дельные полосы для таких автомобилей, приравняв их к общественному 
транспорту, но в России это если и произойдет, то не слишком скоро.  

КРИМИНАЛ

ШЕСТНАДЦАТЬ УДАРОВ  НОЖОМ
Истринское УВД раскрыло жестокое убийство таксиста из соседнего Звенигорода

23 июля в дежурную часть 
поступило сообщение, что 
неподалеку от деревни 
Павловское под мостом, в реке 
Истра плавает труп мужчины. 
На место незамедлительно 
выехала следственно-
оперативная группа. После 
того, как тело вынесли  на берег, 
всем стало понятно, что это 
убийство: на шее несчастного 
обнаружили множественные 
колото-резаные раны – 
судебный эксперт впоследствии 
насчитал шестнадцать ножевых 
ранений.

 
ЖЕРТВЕ УБИЙЦ БЫЛО ВСЕГО 

ДВАДЦАТЬ ЛЕТ 
На месте личность мужчины уста-

новить не удалось: отсутствовали и 
одежда, и документы. Однако бук-
вально на следующий день у сотруд-
ников полиции появилась зацепка: в 
наше УВД из Звенигорода поступи-
ла ориентировка на розыск без ве-
сти пропавшего двадцатилетнего 
Валерия Рубцова, работающего так-
систом, который буквально на днях 
отправился на собственной маши-

не на работу и домой не вернулся. 
Описание внешности пропавшего 
практически совпало с внешностью 
убитого. После проверки предполо-
жение полицейских подтвердилось: 
погибший мужчина и пропавший 
Рубцов - один и тот же человек. 

Оперативникам сразу стало понят-
но, что это не простое убийство, не 
«бытовуха». Здесь всё серьезнее; по-
лицейские выдвигали разные вер-
сии, и все их предстояло отработать. 
Машину Рубцова немедленно объя-
вили в розыск, и уже через два дня её 
обнаружили в Северном, во дворах. В 
салоне нашли одежду жертвы и одно-
временно установили, что из маши-
ны пропали личные вещи Рубцова. 
Благодаря слаженным и професси-
ональным оперативным действи-
ям сотрудников полиции убийцу бы-
стро вычислили. Им оказался Сергей 
Федосов, житель деревни Павловское. 

В ходе следствия установили  
все обстоятельства преступления. 
Подробнее об этом рассказал стар-
ший следователь следственного от-
дела по городу Истра следственного 
комитета РФ по Московской обла-
сти Александр Липовецкий.

БЕССМЫСЛЕННАЯ АГРЕССИЯ – 
ПРИМЕТА НАШИХ ДНЕЙ

- После взятия под стражу, под 
тяжестью представленных улик 
Федосов признался в содеянном. 
Со своим другом (в интересах след-
ствия его имени мы не называ-
ем), также жителем Павловского, 
на своей автомашине они поеха-
ли в Звенигород. Там немного погу-
ляли и решили оставить машину в 
Звенигороде, а домой вернуться на 
такси. Подошли к таксистам и взяли 
свободную машину, водителем ко-
торой и оказался Рубцов. По доро-
ге, недалеко от Манихино Федосов 
сказал, что им нужно заехать к сво-
ему знакомому, и попросил такси-
ста свернуть на проселочную доро-
гу. К сожалению, Рубцов не уловил 

в этой просьбе какого-либо подво-
ха и откликнулся. Федосов, поняв, 
что может действовать, приставил 
нож к горлу водителя и приказал 
ему остановиться. Угрозами заста-
вил парня  сесть в багажник, сам сел 
за руль и приехал под мост, недале-
ко от Павловского. Там убийца  ска-
зал  приятелю, чтобы тот отошел в 
сторону, Рубцова же отвёл к реке и 
заставил раздеться. Как он потом 
пояснил, убивать Рубцова не соби-
рался, а раздеться заставил для того, 
чтобы у преступников было боль-
ше времени, чтобы скрыться, ведь 
человеку без одежды куда слож-
нее вызвать помощь. Но после того 
как таксист разделся, негодяй хлад-
нокровно убил его и сбросил без-
дыханное и окровавленное тело в 
реку. После чего  сел за руль маши-
ны Рубцова и вместе с приятелем 
поехал в Северный. Там они броси-
ли машину, похитив вещи Рубцова: 
магнитолу, бейсбольную биту, пнев-
матический пистолет и еще кое-
какие мелочи, после чего разъеха-
лись по домам… 

В настоящее время ведется след-
ствие, возбуждено уголовное дело 

по статьям «разбойное нападение» и 
«убийство, сопряженное с разбоем». 
Для следственных органов еще не до 
конца понятен мотив преступления, 
да и тяжесть содеянного слишком 
велика. Неужели два подонка рас-
правились с неповинным парнем 
ради магнитолы? Зачем нужно было 
наносить ему шестнадцать ножевых 
ранений? Садизм? Бессмысленная 
жестокость?  Наказание по этим ста-
тьям суровое: Федосов может по-
лучить высшую меру наказания 
– пожизненное заключение, это 
справедливо. Хотя, к сожалению, 
вернуть к жизни убитого юношу это 
не поможет...  

Работая по раскрытию данно-
го преступления, полиция и след-
ственные органы сработали быстро, 
грамотно и слаженно - преступ-
ник выявлен и арестован. Оценку 
преступных действий обвиняемых 
предстоит дать суду. 

Редакция «ИВ» благодарит след-
ственный отдел по г. Истре  ГСУ 
СК РФ по Московской области и 
Истринское УВД за предоставлен-
ную информацию.

Сергей ОЛЕКСЮК
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Приемная комиссия работает
пн. - пт. 10-19, сб. 10-14РЕКЛАМА

Искусство 
резьбы по 

камню

Антоним 
добра

мяч в 
воротах

Приток Оби

Сорт яблок

Хозяин 
фирмы

НОВЫЙ КЛУБ НОВЫЙ КЛУБ 
(Н-Иерусалим, ул. Панфилова, д.2) 

приглашает на работу:
ПОВАРОВ, ОФИЦИАНТОК, БАРМЕНОВ, ПОВАРОВ, ОФИЦИАНТОК, БАРМЕНОВ, 

ДИ-ДЖЕЕВ, МУЗЫКАЛЬНЫЕ КОЛЛЕКТИВЫДИ-ДЖЕЕВ, МУЗЫКАЛЬНЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ 
(разовые выступления), ВЕДУЩИХ ТЕМАТИЧЕ-ВЕДУЩИХ ТЕМАТИЧЕ-

СКИХ ВЕЧЕРИНОКСКИХ ВЕЧЕРИНОК.  З/п по результатам собеседо-
вания,  ПОСУДОМОЙЩИЦПОСУДОМОЙЩИЦ. 
З/п за смену от 800 руб. 

8-906-706-72-458-906-706-72-45

РЕ
К

Л
АМ

А

ÏÎ ÑÝÂ «Ñîëèäàðíîñòü»ÏÎ ÑÝÂ «Ñîëèäàðíîñòü»
Выдаем  потребительские кредиты для 

нужд населения и принимаем личные сбере-
жения. На рынке микрофинансирования 6 лет. 
Консультируем по вопросам малого бизнеса.
Справки по телефонам  в офисах: г. Истра, ул. 
Рябкина, д.16, офис 002 (цокольный этаж). 

Тел.8(495)979-82-40, 8(49631)4-02-81; 
E-mail kpsolid@mail.ru РЕ

К
Л

АМ
А

- ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ (з/п от 20000 руб)
- БУХГАЛТЕР-РЕВИЗОР (з/п по результатам 
собеседования)
- ГРУЗЧИКИ (з/п по результатам 
собеседования)

-оформление по ТК РФ, полный соцпа-
кет, бесплатные обеды, доставка до ме-
ста работы (иногородним предоставляет-
ся общежитие)

Обращаться по телефонам:

8-967-162-01-28; 8-926-773-65-72;  
8-985-444-14-47; 4-30-03

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

НА РАБОТУ

РЕКЛАМА

Вопрос от Семёна, 35 лет: 
Мы с супругой состоим в раз-
воде, имею ли я право забрать 
сына жить к себе, если он до-
стиг возраста 10 лет и выража-
ет такое желание?

Ответ: Вы можете обратить-
ся в суд с заявлением об опре-
делении места жительства 
ребенка.

Вопрос от Анны, 23 года: 
Я нахожусь на шестом меся-
це беременности, неделю на-
зад от меня ушёл муж, могу ли я 
подать на алименты до рожде-
ния ребёнка и на какую часть 
я имею право претендовать? И 
еще, может ли он со мной раз-
вестись до рождения ребёнка? 
Заранее, огромное спасибо!!!

Ответ:  В соответствии со 
ст.17 Семейного Кодекса РФ 
муж не вправе без согласия су-
пруги возбуждать дело о рас-
торжении брака во время бе-
ременности жены и в течение 
года после рождения ребенка.

Вопрос от Маргариты, 30 
лет: Я хочу развестись с мужем, 

у нас 2 детей, первому 1 г. 10 
мес., второму 6 мес. Куда нужно 
обращаться? Какие документы 
нужно собрать для развода?

Ответ: При наличии об-
щих несовершеннолетних де-
тей расторжение брака произ-
водится в судебном порядке в 
соответствии со ст.21 СК РФ. В 
суд должны быть представлены 
свидетельство о браке и свиде-
тельства о рождении детей.

Вопрос от Александра, 24 
года: Я жил с девушкой в граж-
данском браке, она забереме-
нела. Через некоторое вре-
мя мы разошлись, она родила 
недавно, и теперь запрещает 
мне видеть ребенка. Говорит, 
что отец не я. Как я могу дока-
зать, что я отец, что для этого 
надо сделать, какие документы 
нужны в суд? Может быть, мне 
нужно будет сдать какие-либо 
анализы?

Ответ: Установление отцов-
ства в данном случае возможно 
в судебном порядке по заявле-
нию одного из родителей (ст.49 
СК РФ).

КОНСУЛЬТАЦИЯ

Хочу жить с папой
Жизнь – довольно сложная шту-

ка, и ежедневно мы сталкиваемся 
с проблемами, которые пытаемся 
разрешить различными способа-
ми. Немало вопросов возникает у 
людей, как состоящих в браке, так 
и получивших развод. И касают-
ся эти вопросы самых различных 
тем – детей, родителей, совместно 
нажитого имущества и так далее. 
На правовые вопросы, имеющие 
отношение к детям, отвечает на-
чальник Истринского управления 
ЗАГС Светлана Пургина:


